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Во встрече приняли участие 
 депутаты Олег Петров, Николай 
 Пустотин, Дмитрий Рытов, Василий 
 Рыжков, Александр Петров, Алек-
сандр  Русских, Марина Левченко
(все – «Единая Россия»), Валерия 
 Коваленко («Справедливая  Россия 
– За правду»), Дмитрий Звонков 
(КПРФ).

Депутаты-председатели постоян-
ных комиссий рассказали об основных 
результатах работы за период весенней 
сессии, каждый по своему направле-
нию, а затем журналисты по традиции 
задали интересовавшие их  вопросы.

Итоги парламентского сезона 
депутаты подвели в формате пресс-
конференции

6 июля в стенах областного парламента состоялась традиционная 
встреча парламентариев с представителями «четвертой власти» 
региона.

промышленный парк».   Установлены 
нормы, предусматривающие реали-
зацию на территории Ленинградской 
области специальных инвестицион-
ных контрактов. Принят большой блок 
областных законов, направленных 
на совершенствование областного за-
конодательства в части бесплатного 
предоставления отдельным категориям 
граждан земельных участков, находя-
щихся в государственной или муници-
пальной собственности.

Председатель постоянной комис-
сии по бюджету и налогам  Николай 
Пустотин («Единая Россия») в своем 
выступлении подчеркнул, что в этом 
году впервые до парламентских кани-
кул не вносились изменения в област-
ной бюджет. По его мнению, в нынеш-
ней сложной экономической ситуации, 
это даже хорошо, что не пришлось 
вносить корректировки, уменьшающие 
расходы областного бюджета. Это го-
ворит о том, что все взятые регионом 
на себя социальные обязательства вы-
полняются и пока нет необходимости 
сокращать их финансирование.

Также он отметил высокий уро-
вень исполнения областного бюджета 
по итогам 2022 года, который соста-
вил 97%, несмотря на то, что прошлый 
год оказался крайне тяжелым в целом 
для страны и для бюджета Ленинград-
ской области не только из-за эконо-
мических санкций, но и из-за начала 
специальной военной операции.  

Председатель постоянной  комиссии 
по экономике,  собственности, инвести-
циям и промышленности   Александр 
Русских  («Единая Россия») отметил, 
что с момента последней встречи 
с журналистами в апреле этого года 
по профилю комиссии принято 14 об-
ластных законов.

В частности, принят областной 
закон, который вводит понятие «эко-

Он также проинформировал о при-
нятых законах, направленных на пре-
доставление налоговых льгот инвесто-
рам и снижение транспортного налога. 
Особо подчеркнул успешную реализа-
цию в Ленобласти патентной системы 
в деятельности малого и среднего биз-
неса, которая начала действовать в ре-
гионе 10 лет назад.

Председатель постоянной комис-
сии по местному самоуправлению, 
административно-территориальному 
устройству, государственной и муници-
пальной службе  Дмитрий Рытов  рас-
сказал журналистам, что за время 
весенней сессии на заседаниях его ко-
миссии депутаты рассмотрели порядка 
двухсот инициатив, а поддержали 69 
из них.

«По инициативе органов местно-
го самоуправления мы рассматривали, 
например, проведение опросов обще-
ственного мнения путем размещениях 
их на официальных сайтах, а не толь-
ко «на бумаге», и высказались «за», ведь 
мы же в цифровой век живем. Надеемся, 
это упростит органам МСУ общение 
с гражданами. Мы проводим ежегодный 
конкурс среди муниципалитетов: та-
ким образом стараемся поддерживать 
депутатов первого и второго уровней, 
чтобы они чувствовали: их работу ви-
дят, их слышат и не забывают», – под-
черкнул Дмитрий Рытов. 

Он особо отметил в своем высту-
плении, что процесс перевода ряда 
сельских поселений в статус «город-
ских», как это недавно произошло 
с Колтушами, очевидно будет продол-
жаться. К тому же, подчеркнул он, его 
комиссия, которая отвечает и за адми-
нистративно-территориальное устрой-
ство, за время весенней сессии приняла 
участие в уточнении границ между Пе-
тербургом и областью, а также границ 
в девяти районах области.

Отдельно председатель комиссии 
остановился на внесении в областное 
законодательство понятия «муни-
ципальный округ». «На федеральном 
уровне оно было давно законодатель-
но зафиксировано, но у нас в законе 
его не было. Так что Ленинградская 
область ранее не создавала муници-
пальных округов. Но сейчас снова идет 
речь об укреплении органов местного 
самоуправления», – отметил Дмитрий 
Рытов. Он подчеркнул, что форсирова-
ния создания муниципальных округов 
в Ленобласти не будет, хотя в некото-
рых районах этот процесс уже идет «в 
пилотном режиме». «Будем смотреть 
как это будет работать!», – подыто-
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жил он.
О работе депутатов с законода-

тельством в сфере сельского хозяйства 
рассказал председатель постоянной ко-
миссии по агропромышленному и ры-
бохозяйственному комплексу Василий 
Рыжков. Он с сожалением отметил 
тревожные тенденции в этой сфере. 
«Боюсь, что произвести заготовку кор-
мов на уровне 2022 года в этом году в об-
ласти нам не удастся, но, тем не менее, 
большого снижения урожайности и объ-
емов животноводства мы пока не ожи-
даем. Хотя прогнозные показатели 
у руководителей сельхозпредприятий 
неутешительные», – сообщил депу-
тат. Также он отметил в числе острых 
проблем сельского хозяйства возрос-
ший диспаритет цен (например, в на-
чале года резко упали закупочные цены 
на молоко) и сложности муниципаль-
ного земельного контроля, в том числе 
по борьбе с борщевиком.

«Хорошо работает программа 
комплексного развития сельских тер-
риторий, но мы ставим перед федера-
лами вопрос о том, чтобы упростить 
процедуры отбора в эту программу», 
– рассказал Василий Рыжков. Также 
он рассказал о новых законопроектах, 
которые коснулись крестьянско-фер-
мерских хозяйств.

Председатель комиссии по закон-
ности и правопорядку  Олег Петров 
(«Единая Россия»), говоря о законо-
дательных планах на осеннюю депу-
татскую сессию, рассказал о планах 
повторного обсуждения вопроса 
о реальном состоянии объектов за-
щиты населения и неотложных мерах 
по приведению защитных сооружений 
ГО. Этот вопрос недавно рассматри-
вался на комиссии и было высказа-
но предложение: при формировании 
проекта областного бюджета на следу-
ющий год предусмотреть финансиро-
вание на защитные сооружения граж-
данской обороны. По мнению  Олега 
Петрова, с учетом того, что Ленобласть 
граничит со странами НАТО, в сло-
жившейся ситуации эту проблему надо 
решать в приоритетном порядке. Люди 
должны знать, где в случае чего можно 
укрыться.

Также депутат особо выделил необ-
ходимость принятия областного закона 
об административных комиссиях, так 
как сегодняшний закон, которым право 
создавать такие комиссии предоставле-
но только муниципальным районам, 
уже себя изжил. Сегодня некоторые 
поселения уже становятся городами, 
численность населения растет, поэтому 

надо муниципалитетам предоставить 
право создавать свои административ-
ные комиссии.

Доклады по своим направлени-
ям сделали также  Марина Левченко, 
председатель постоянной комиссии 
по образованию, науке, культуре, 
туризму, спорту и делам молодежи, 
и  Александр Петров, председатель 
постоянной комиссии по здравоохра-
нению. А заместитель председателя по-
стоянной комиссии по государствен-
ному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям Валерия Коваленко рассказала 
о формировании нового состава Об-
щественной палаты региона и Моло-
дежного парламента при Законодатель-
ном собрании. Также она предложила 
журналистам обращаться к депутатам 
с идеями о новых способах взаимодей-
ствия между СМИ и областным парла-
ментом.

После информационных сообще-
ний председателей профильных ко-
миссий журналисты задали им свои 
вопросы.

Так,  Галина Паламарчук  (газета 
«Гатчина-ИНФО») поинтересовалась, 
насколько эффективны предоставля-
емые в Ленобласти налоговые льготы 
и сколько областных законов, которые 
их регулируют. Николай Пустотин от-
ветил, что любая налоговая льгота 
должна быть оценена с точки зрения ее 
эффективности. Если они предостав-
ляются, например, инвесторам и по-
зволяют им получать более высокие до-
ходы, но при этом инвесторы не хотят 
быть социально ответственными, 
то таких льгот, по мнению депутата, 
в Ленобласти не должно быть. И се-
годня необходимо провести ревизию 
всех предоставляемых в регионе льгот, 
которые регулируются примерно 10 об-
ластными законами.

Например, недавно внесен за-

конопроект о предоставлении льгот 
по транспортному налогу владельцам 
гидроциклов. По статистике, сегод-
ня только 10% таких транспортных 
средств официально зарегистрирова-
но. Это говорит о том, что пока их вла-
дельцы не проявляют себя социально 
ответственными. Действие этого за-
конопроекта направлено на то, чтобы 
хозяева активнее регистрировали свои 
плавсредства.

Генеральный директор Выборгско-
го телевидения Людмила Перминова 
задала вопрос, возможно ли предло-
жить Санкт-Петербургу освободить 
туристов из Ленобласти от уплаты ку-
рортного сбора на территории города. 
В ответ депутаты предложили под-
нять вопрос о введении такого сбора 
в Ленинградской области для туристов 
из других регионов. Марина Левченко 
отметила, что пока такая инициатива 
в области официально не обсуждается, 
предстоит оценить опыт соседнего ме-
гаполиса, но в будущем все возможно. 

Татьяну Чумерину, главного ре-
дактора газеты «Приозерские ведо-
мости», волновало то, что участники 
локальных конфликтов, в том числе 
«чеченцы», «афганцы» и те, кто воевал 
в Сирии, пока еще не во всех льготах 
приравнены к участникам СВО, тогда 
как последние уже имеют в Ленинград-
ской области более пятидесяти видов 
льгот. Она получила ответ, что депу-
таты областного парламента работа-
ют в этом направлении, и те льготы, 
которые прописаны областными за-
конами одинаково действуют для всех 
ветеранов боевых действий и эта ра-
бота будет продолжена. Олег Петров 
от имени коллег однозначно высказал-
ся за то, чтобы все воины, защищавшие 
интересы Родины, в том числе и за ее 
пределами, честно выполнявшие при-
каз, имели равные права и социальные 
гарантии.
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Стартовали торжества с откры-
тия новой пешеходной зоны, которая 
была создана в рамках реализации фе-
дерального проекта «Формирование 
комфортной городской среды». Также 
состоялось открытие нового внутри-
городского велосипедного маршру-
та в рамках регионального проекта 
«Вело47».

Как рассказал  руководитель проек-
та «Вело47»,  председатель  постоянной 
комиссии по  экономике, собственно-
сти,  инвестициям и промышленно-
сти   Александр  Русских  («Единая Рос-
сия»), по доброй традиции праздник 
начался с футбольного матча. Команда 
Правительства Ленинградской области, 
в которую входят в том числе и депута-
ты Заксобрания, сыграла против сбор-
ной команды Тосненского района.

«Матч состоялся на современном 
отремонтированном стадионе ФК 
Тосно. Очень приятно, что каждый 
раз в рамках подготовки к Дню Ле-
нинградской области та терррито-
рия, на которой проводится праздник, 
отстраивается и облагораживается. 
Появляются новые общественные про-
странства и объекты – жителям это 
нравится. Продолжилась и реализация 
проекта «Вело47»: в Тосно построена 
велопешеходная дорожка длиной более 
2 км».

По словам депутата, дорожка вклю-
чает и малые архитектурные формы: 
освещение, карты, скамеечки. Проект 
продолжается в симбиозе Правитель-
ства и Законодательного собрания: за-
фиксирован объём средств, выделена 
ставка специалиста проекта, идёт взаи-

Ленинградская область шумно и 
красочно отметила свой 96-й день 
рождения
В этом году праздник гремел в городе Тосно, который по такому 
важному случаю заметно преобразился и принарядился. Поздра-
вили жителей и разделили с ними радость и депутаты Законода-
тельного собрания Ленинградской области.

модействие со смежными комитетами.
– В частности, одобрена наша за-

конодательная инициатива, в соот-
ветствии с которой теперь можно 
расходовать на организацию велодо-
рожек средства депутатского фонда. 
При этом проект «Вело47» предусма-
тривает ещё и проведение мероприя-
тий, ведь мы должны не только постро-
ить дорожку, но и сделать так, чтобы 
она была востребована. Мы привива-
ем любовь к велосипеду, рассказываем 
о правилах его использования. Здорово, 
что проект работает в комплексе!

Тосно начал готовиться к Дню Ле-
нинградской области с 2020 года. За это 
время преобразилась центральная пло-
щадь города, появился современный 
скейт-парк, была реконструирована 
центральная детская площадка. Обла-
городили и городской парк. Наконец 
свершилось долгожданное событие: за-
вершилось благоустройство городского 
стадиона. Помимо этого, были отре-
монтированы пять самых востребован-
ных городских магистралей, а также 

благоустроены общественные террито-
рии, улицы и микрорайоны. В общем, 
Тосно и тосненцы встречали делегации 
со всех уголков Ленинградской области 
достойно.

Кстати, про делегации: они не по-
жалели сил и фантазии в подготовке 
к представлению своего района, всё это 
действо проходило под эгидой года ко-
манды знаний и было связано с темой 
знаний и образования.

Каждый из районов на центральной 
площади представил свои достижения 
в виде одной из школьных дисциплин, 
обыграв уроки географии, математи-
ки, физкультуры, истории и так далее 
с точки зрения возможностей каждой 
территории. А команда руководите-
лей Ленинградской области выступила 
в роли администрации педагогическо-
го коллектива во главе с директором 
«Школы 47» Александром  Дрозденко 
и начальником ГОРОНО Сергеем 
 Бебениным.

Торжественная часть празднова-
ния Дня Ленинградской области нача-

СОБЫТИЯ
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лась с поздравлений от высоких гостей 
мероприятия. Поприветствовали со-
бравшихся директор Службы внешней 
разведки РФ, председатель Россий-
ского исторического общества  Сергей 
Нарышкин, губернатор Санкт-Петер-
бурга  Александр Беглов, губернатор 
Ленинградской области  Александр 
Дрозденко  и председатель Законода-
тельного собрания Ленинградской об-
ласти Сергей Бебенин.

– За последние годы у нас на всех 
уровнях сформировалась законодатель-
ная власть, которая избрана самими 
жителями Ленинградской области.  Ей 
доверено формировать те законы, ко-
торые призваны решать проблемы, 
возникающие у людей в нашем регионе, 
–  подчеркнул  Сергей Бебенин. –  Су-
ществует порядок, когда все основные 
документы проходят согласование 
с муниципальными депутатами, что-
бы законы работали на нужды каж-
дого жителя Ленинградской области, 
каждого из вас!  Могу вас заверить, 
что и дальше и парламент, и прави-
тельство, и наши муниципалитеты 
будут законодательно решать всё 
то, что является необходимым во всех 
наших посёлках, деревнях и городах. 
С праздником Ленинградской области, 
всем успехов, здоровья и хорошего на-
строения!

По традиции в День рождения 
региона в торжественной обста-
новке награждали знаками отличия 
Почетных граждан региона.  Вы-
сокого звания были удостоены де-
путат Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской 
Федерации   Василий  Пискарёв  (реше-
ние принято в 2020 году)  и  Любовь 
 Боровских  – учитель русского языка 

и литературы гимназии города Кири-
ши.

Помимо добрых признаний в люб-
ви к живописному и хлебосольному 
краю, звучали слова благодарности тем 
ленинградцам, которые сейчас нахо-
дятся в зоне специальной военной опе-
рации, стоят на защите нашей Родины. 

Не забыли и о том, что на празд-
ник принято приходить с подарками. 
Александр Беглов по-соседски вручил 
губернатору Ленинградской области 
сертификат на скейт-парк.

Депутат Законодательного собра-
ния Ленинградской области  Виктор 
Захаров  («Единая Россия») поделился 
эмоциями от праздника:

– С 1973 года я живу в Тосненском 
районе, учился в Любани, отслужил 
и вернулся трудиться на родной земле, 

и все эти годы не изменял ей.  Не было 
бы счастья, да несчастье помогло: 
как известно, из-за пандемии празд-
нование Дня Ленинградской области 
переносилось дважды, что позволило 
сделать намного больше, в чем сегодня 
смогли убедиться участники празд-
ника. Огромная благодарность за это 
губернатору Александру Дрозденко 
и администрации Тосненского района 
в лице Андрея Клементьева. Хочу отме-
тить, что преобразился не только го-
род Тосно, но и другие поселения района.

В торжественный день в Тосно 
раскинулась выставка-ярмарка твор-
чества мастеров народных промыслов 
и ремесел, а также сельскохозяйствен-
ной продукции Ленинградской области 
«Город мастеров». Гостей мероприятия 
развлекали как местные творческие 
коллективы, так и знаменитые артисты: 
группа  «Иванушки International», пе-
вец и блогер Хабиб, «Хор Турецкого», 
солист Мариинского театра  Василий 
Герелло, актер Дмитрий Харатьян, пе-
вица Зара и другие.

И, конечно, какой праздник без
угощения: на протяжении всего дня 
работал гастрономический фестиваль 
«Калейдоскоп вкуса», где можно было 
отведать еду коренных народов Ленин-
градской области, а также научиться 
готовить традиционные блюда региона 
на кулинарных мастер-классах. Но и это 
не всё: на малых городских площадках 
проходили различные увеселительные 
мероприятия – музыкальные, спортив-
ные, творческие. И ярким завершением 
насыщенного дня стал незабываемый 
праздничный фейерверк.
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Фестиваль вновь, как и в прошлом 
году, проходил в деревне Большое За-
речье. Утром на торжественно-траур-
ный митинг у мемориала сожженным 
деревням по традиции собрались де-
легации районов, представители ве-
теранской общественности, жители 
блокадного Ленинграда, дети войны, 
члены политических партий и обще-
ственных организаций и движений, 
таких как «Волонтеры Победы», «Бес-
смертный полк России», «Боевое брат-
ство», «Российский Союз ветеранов 
Афганистана» и многих других.

Место открытия фестиваля – сви-
детель трагических событий почти 
80-летней давности. 29 октября 1943 
года для 66-ти жителей Большого За-
речья стало роковым. Именно в этот 
день их деревню постигла та же участь, 
что и белорусскую Хатынь, – она была 
полностью стёрта фашистскими за-
хватчиками с лица земли. С тех пор 
в Большом Заречье жизнь так и не воз-
родилась.

Митинг у мемориала в Большом 
Заречье начался с выноса почетным ка-
раулом флагов России, Ленинградской 
области и копии Знамени Победы. За-
тем прозвучал Гимн России и была объ-
явлена минута молчания.

Открывая фестиваль, перед собрав-
шимися выступил председатель по-
стоянной комиссии по государствен-
ному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям  Станислав Еремеев  («Единая 
Россия»).

– Уже в пятнадцатый раз соби-
раются на этой священной земле 
представители всех муниципальных 
образований Ленинградской области 
и общественных объединений. Собира-
ются люди, которые хранят память 
о героических, но и страшных стра-
ницах нашей истории. Священная 
память никогда не уйдет из наших 
сердец. Вечный огонь, который горит 
у мемориала, - это огонь памяти, ко-
торый есть здесь в душе каждого…

Проникновенные слова сказал 
и председатель совета Ленинградской 
региональной общественной органи-
зации ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, Вооруженных Сил и правоох-
ранительных органов Юрий Олейник. 
Он назвал Фестиваль «полюбившимся 
очень многим за прошедшие полтора 
десятка лет» и вновь обратил внима-
ние на значимость места проведения 
встречи на волосовской земле.

– Много лет назад нацисты совер-
шали геноцид. Они заживо сжигали, 

Строим мосты меж поколений
16 июня в Волосовском районе состоялся юбилейный, пятнадца-
тый по счету, патриотический Фестиваль поколений, организован-
ный Законодательным собранием Ленинградской области.

убивали женщин, стариков и детей… 
Думали ли мы что, несмотря на нашу 
победу в той войне, мы опять будем 
жить в мире, где происходит подоб-
ное... Где мы слышим о том же геноци-
де в отношении русских, который был 
в годы Великой Отечественной войны. 
Поэтому пожелание наших ветеранов 
сегодня: чтобы те, кому это положено, 
с оружием в руках защищали нашу зем-
лю. А мы с вами, каждый на своем ра-
бочем месте, будем делать всё, чтобы 
приблизить нашу Победу.

Депутат Законодательного собра-
ния Ленинградской области, предсе-
датель постоянной комиссии по об-
разованию, науке, культуре, туризму, 
спорту и делам молодежи, стоявшая 
у истоков создания Фестиваля поколе-
ний, Марина Левченко  («Единая Рос-
сия») поблагодарила всех, кто столько 
лет помогает областному парламенту 
в проведении Фестиваля. В их числе – 
администрация Волосовского района 
и муниципальный совет Калитинско-
го сельского поселения. По ее словам, 
на ленинградской земле идет масштаб-
ная работа по увековечению памя-
ти погибших, в том числе создаются 
документальные фильмы о событиях 
времен войны, которые смогут увидеть 
зрители далеко за пределами Ленобла-
сти:

–   За последний год созданы и вышли 

два фильма: о трагедии Большого Заре-
чья и об острове Сухо. Ещё один фильм 
вскоре планируют снять. А воодуше-
вило на создание такой исторической 
документалистики авторов и добрых 
людей, которые финансово помогли им, 
именно присутствие на нашем Фести-
вале поколений, на наших патриоти-
ческих мероприятиях. Победа будет 
за нами, главное  - не забывать о том, 
что было на нашей земле когда-то! – 
подытожила свое выступление Марина 
Левченко.

Завершился же митинг у мемори-
ала в Большом Заречье выступлением 
юных волосовских артистов и возложе-
нием цветов к мемориалу.

Вторая часть фестиваля состоялась 
в самом городе Волосово и была по-
священа подвигу наших солдат и офи-
церов, участвовавших в локальных 
конфликтах и антитеррористических 
операциях, и тех, кто сейчас находит-
ся в зоне СВО. Чтобы выразить под-
держку нашим бойцам, участвующим 
в спецоперации, участники фестиваля 
выстроились на площади ГДЦ «Род-
ник» в огромную букву Z.  Затем к под-
ножию монумента погибшим «афган-
цам» и «чеченцам» легли цветы и венки 
от участников Фестиваля поколений. 
«Афганистан, Чечня… Боль наша… 
Слава и вечная память!» – написано 
на монументе.



7ПАРЛАМЕНТСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

СОБЫТИЯ

В Лосево прошел 18-й Слёт 
общественных организаций и 
политических партий региона
В начале августа активисты со всей Ленинградской области в во-
семнадцатый раз собрались в Лосево на традиционном форуме, 
организованном Законодательным собранием региона.

Делегацию парламентариев на
мероприятии в разные дни  пред-
ставляли  Станислав Еремеев, ко-
торого сразу нарекли начальни-
ком Слёта,  Сергей Коняев, Дмитрий 
 Рытов,  Ольга Ковальчук,   Марина 
 Левченко, Александр Русских,  Павел 
 Коржавых  (все  – «Единая Рос-
сия»),  Дмитрий Звонков  (КПРФ), 
Игорь Рихтиков  (ЛДПР), Александр 
Перминов, Александр Смирнов и
Алексей Фомин (все – «Справедливая 
Россия – За Правду»).

Ставший хорошей традицией 
Слёт общественных организаций и по-
литических партий Ленинградской об-
ласти – это масштабная диалоговая 
площадка, где встречаются самые ак-
тивные ленинградцы, которые не боят-
ся брать на себя ответственность и пре-
следуют благородную цель: изменить 
к лучшему свой регион и жизнь его 
жителей. Кроме того, это возможность 
пообщаться с единомышленниками, 
поделиться опытом и обрести настав-
ников и помощников в решении слож-
ных вопросов.

«Новые медиа. Роль цифрового 
и информационного пространства» – 
такой была тема пленарного заседания, 
где спикерами выступили, пожалуй, 
лучшие региональные эксперты в этом 
вопросе.

– Россия как страна и цивилизация, 
имеющая вековую историю, состоя-
лась,  – предварил выступления спи-
керов модератор встречи   Станислав 
Еремеев. –  Нас не сломить, потому 
что у нас есть три преимущества: 
мы обладаем огромными простран-
ствами, мы –  наследники колоссаль-
ных богатств и у нас есть вера, а это 
то, чем могут похвастаться не многие 
цивилизации. И по всем этим пунктам 
сегодня идет расшатывание.

Руководитель  ЦУР  Ленобла-
сти   Тимур Зайнуллин  констатировал, 
что мишенью информационной войны 
стали наши дети, он дал практические 
советы, как оградить от опасности не-
окрепшие умы. Генеральный директор 
ЛенТВ24  Олег Черных  объяснил, чем 
отличаются и чем страшны информа-
ционная и когнитивная войны, и при-
звал каждого вдумчиво относиться 
к любой информации. Доклад  Артема 
Тихонова, эксперта центра военно-па-
триотического воспитания молодежи 
«Авангард», был посвящен образу ге-
роя как инструменту формирования 
моделей поведения и сценария буду-
щего. Эта часть встречи стала откро-
венным разговором о важном, давшим 

пищу для глубокого размышления.
Не менее интересной была и сле-

дующая часть рабочей сессии, постро-
енная в формате «вопрос – ответ». 
Каждый имел возможность обратиться 
к депутатам с наболевшим. Отвечали 
на вопросы Сергей Коняев, Александр 
Русских, Павел Коржавых и  Дмитрий 
Звонков. Были подняты самые жи-
вотрепещущие темы: вопросы полу-
чения льгот для участников СВО, со-
циальных выплат ветеранам, озвучена 
проблема фермеров, которые остались 
из-за засухи без сена, поговорили 
о правах женщин, подвергшихся се-
мейному насилию, и многом-многом 
другом. Никто не остался без внима-
ния и помощи.

Следом за заседаниями началась 
спортивная и креативная часть меро-
приятия: 20 команд из всех уголков 
Ленинградской области показали своё 
мастерство в спортивной эстафете, 
дартсе, городках, водной эстафете, во-
лейболе. А весь свой креатив участники 
выплеснули в творческих конкурсах.

Но слёт – это не только состязания, 

но и масштабная диалоговая площадка 
– поговорить о важном участники мог-
ли в рамках дискуссионных площадок 
с участием депутатов и членов Прави-
тельства Ленобласти, на которых обсу-
дили: работу с молодежью, воспитание 
чувства гордости за регион и страну, 
формирование положительной инфор-
мационной повестки; меры поддерж-
ки социального предпринимательства 
и о том, как из простого предпринима-
теля можно стать социальным; погово-
рили о стратегии развития социально 
ориентированных некоммерческих ор-
ганизаций региона, а также о реализа-
ции мероприятий в рамках межнацио-
нальной платформы «Vсе кто Zа».

По итогам всех состязаний к концу 
второго дня были определены победи-
тели: золото 18-го Слёта общественных 
организаций и политических партий 
Ленинградской области завоевала Об-
щественная палата региона, второе 
место разделили команды «Наставни-
ки России» и «Вечный лось», а бронза 
оказалась в руках регионального отде-
ления «Союза женщин России».
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Законопроект разработан в целях 
оказания материальной и моральной 
поддержки гражданам РФ, заключив-
шим контракт о прохождении военной 
службы в соответствии с федераль-
ным законом «О воинской обязанно-
сти и военной службе» либо контракт 
о добровольном содействии в выпол-
нении задач, возложенных на Воору-
женные Силы РФ в ходе специальной 
военной операции (СВО), при условии 
постоянного проживания на террито-
рии Ленинградской области.

Статья 1 дополняется новым осно-
ванием, согласно которому земельные 
участки предоставляются в собствен-
ность бесплатно во внеочередном по-
рядке  следующим категориям граж-
дан:

1. гражданам Российской Федера-
ции, заключившим контракт с 1 июня 
2023 года, при условии постоянного 
проживания на территории Ленин-
градской области;

2. гражданам Российской Феде-

Контрактникам СВО – земля в приоритетном порядке

7 июня депутаты приняли изменения в областной закон «О бесплатном предоставлении отдельным 
категориям граждан земельных участков на территории Ленинградской области».

рации, заключившим контракт до 
1 июня 2023 года, награжденным госу-
дарственными наградами Российской 
Федерации  за заслуги, проявленные 
в ходе участия в специальной военной 
операции, при условии постоянного 
проживания на территории Ленин-
градской области;

3.  членам семей погибших  граж-
дан Российской Федерации, указанных 
в пунктах 1 и 2 настоящей части, в слу-
чае гибели таких граждан до реализа-
ции ими права на получение земельно-
го участка в соответствии с настоящим 
областным законом.

Земельный сертификат будет выда-
вать уполномоченный орган муници-
пального района или городского округа 
по месту их жительства.

Кроме того, законопроектом  ис-
ключается  условие о сроке постоян-
ного проживания на территории Ле-
нинградской области в течение 5 лет 
для категорий граждан, являющихся 
ветеранами боевых действий, членами 

семей погибших Героев Российской Фе-
дерации и ветеранов боевых действий.

Председатель Законодательного со-
брания Ленинградской области  Сергей 
Бебенин («Единая Россия»), комменти-
руя итоги заседания, отметил, что наш 
регион первый, в котором был при-
нят подобный закон. «Сегодня на всех 
уровнях власти мы стараемся сделать 
так, чтобы люди, которые идут обе-
спечивать безопасность нашего госу-
дарства, рискуя своей жизнью, были 
защищены и в социальном, и в матери-
альном плане, были спокойны за своих 
детей, за их будущее. Идея заложена 
правильно, и она будет реализована, 
впереди у нас большая работа по фор-
мированию финансового механизма, 
решению вопросов землеустройства, 
но опыт в таких делах у региона есть, 
так что уверен, все будет решено опе-
ративно», – сказал Сергей Бебенин.

По предложению профильной ко-
миссии, законопроект приняли сразу 
в трех чтениях.

НОВОСТИ
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НОВОСТИ

Награды – лучшим муниципальным образованиям

Дипломы и денежные сертифика-
ты победителям вручили Председатель 
Законодательного собрания Ленин-
градской области, председатель кон-
курсной комиссии  Сергей  Бебенин  и 
председатель постоянной комис-
сии по местному самоуправлению, 
 административно-территориальному 
устройству, государственной и муни-
ципальной службе, заместитель пред-

7 июня на внеочередном заседании Законодательного собрания состоялось награждение победи-
телей конкурса на лучшую организацию работы представительных органов местного самоуправле-
ния Ленинградской области, который областной парламент проводит уже в 16-й раз.

седателя конкурсной комиссии
 Дмитрий  Рытов  (оба – «Единая Рос-
сия»).

В этом году в конкурсе приняло 
участие 45 муниципальных образова-
ний Ленинградской области, из них 8 
муниципальных районов и городской 
округ Ленинградской области.

Среди городских и  сельских  посе-
лений впервые участвовали: Сабское 

сельское поселение Волосовского му-
ниципального   района, Куземкинское 
сельское поселение Кингисеппского 
муниципального района.

Наиболее высокая доля участия 
в конкурсе сельских и городских му-
ниципальных образований в следую-
щих районах: Лодейнопольский  – 60%; 
Кингисеппский – 45%; Подпорожский 
– 40%; Кировский  – 27%.

Инициатором вынесения вопро-
са, который поддержан большинством 
голосов, на пленарное заседание высту-
пил председатель Законодательного со-
брания Ленинградской области Сергей 
 Бебенин («Единая Россия»).

В соответствии со статьей 71 Феде-
рального закона от 12 июня 2002 года 
№ 67-ФЗ «Об основных гарантиях из-

Дополнительные выборы в ЗакС Ленобласти пройдут
в сентябре
7 июня на внеочередном заседании регионального парламента принято решение о назначении допол-
нительных выборов в Законодательное собрание Ленинградской области по Сертоловскому одноман-
датному избирательному округу №5. Голосование состоится 10 сентября.

бирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской 
Федерации» и статьей 47 областного 
закона от 1 августа 2006 года № 77-оз 
«О выборах депутатов Законодатель-
ного собрания Ленинградской обла-
сти» депутаты постановили провести 
дополнительные выборы 10 сентября 
2023 года.

Напомним, необходимость доп-
выборов возникла в связи с тем, 
что в конце марта 2023 года депутат 
ЗакСа, Герой России, кавалер Ордена 
Мужества  Алексей Махотин, избран-
ный по Сертоловскому ИО, сложил 
свои полномочия и перешел на службу 
в Следственный комитет Ленинград-
ской области.
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НОВОСТИ

В заседании приняли участие спи-
кер Законодательного собрания Ле-
нинградской области Сергей Бебенин, 
депутаты Татьяна Бездетко и Марина 
Левченко  (все – «Единая Россия»), 
председатель комитета по местному 
самоуправлению межнациональным 
и межконфессиональным отношениям 
Ленинградской области Лира Бурак.

Открывая заседание,  Сергей 
 Бебенин  подчеркнул важность рас-
сматриваемых вопросов, напомнив 
муниципалам, что во все времена 
«кадры решали все». «Сегодня во-
прос подготовки кадров, которые бу-
дут определять развитие российской 

Совет муниципальных образований: 
кадры решают!

13 июня в Центре образования «Кудрово» во Всеволожском рай-
оне состоялось совместное заседание Совета представительных 
органов муниципальных образований Ленинградской области при 
Законодательном собрании Ленинградской области и Президиума 
Ассоциации «Совет муниципальных образований Ленинградской 
области».

экономики в  условиях международ-
ных санкций и  ограничений, актуа-
лен как никогда», – отметил спикер. 
Он также подчеркнул, что это задача 
не только учреждений специально-
го профессионального образования, 
но и школы, родителей, бизнеса, госу-
дарственных и частных предприятий, 
органов местного самоуправления. 
Только во взаимодействии можно со-
здать эффективную систему подготов-
ки профессионалов, сохранить инсти-
тут наставничества.

Президент РОО «Союз промыш-
ленников и предпринимателей Ле-
нинградской области»  Александр 
Габитов  проинформировал о нынеш-
нем состоянии кадрового обеспече-
ния промышленных предприятий 
Ленинградской области, озвучил 
предложения по совершенствова-
нию работы по подготовке рабочих 
кадров, подчеркнув, что подготовка 
профессиональных кадров должна 
начинаться еще в школе (и не в стар-
ших, а уже в младших классах). По его 
мнению, курс «Экономика родного 
края» должен стать обязательным уже 
с 8-9 класса. Выступающий считает, 
что возвращение к практике, когда 
специалист-«целевик» должен отра-

ботать на предприятии не менее 3 лет, 
позволит сформировать полноценный 
кадровый резерв. А при развитии эко-
номической и социальной привлека-
тельности муниципальных образова-
ний рабочая молодежь будет работать 
на своей малой родине, а не искать 
счастья там, где покомфортнее.

Представитель комитета экономи-
ческого развития и инвестиционной 
деятельности Ленинградской обла-
сти Ольга Юргенсон особое внимание 
уделила в своем выступлении практи-
ке заключения договоров целевого 
обучения, привела примеры создания 
на предприятиях области привлека-
тельной среды для молодых рабочих 
и инженерных кадров.

Участники совместного заседания 
приняли решение: рекомендовать ор-
ганам МСУ усилить информационную 
и организационную работу по заклю-
чению с предприятиями, расположен-
ным на территории муниципальных 
образований, договоров целевого об-
учения с учебными заведениям сред-
него профессионального образования 
и ВУЗами.

Первый заместитель председателя 
комитета по труду и занятости насе-
ления Ленинградской области  Тимо-
фей Котов проинформировал о ситу-
ации на рынке труда Ленинградской 
области, рассказал о сложившейся 
практике планирования и подготовки 
кадров для промышленных предпри-
ятий региона, обратил внимание му-
ниципалов на новые формы взаимо-
действия органов МСУ, работодателей 
и службы занятости, высказал пред-
ложения по их совершенствованию. 
Глава Тихвинского муниципального 
района Александр Лазаревич поддер-
жал выступающего, рассказав о по-
ложительном опыте работы комитета 
по занятости, администрации Тихвин-
ского района и машиностроительного 
завода в период приостановки дея-
тельности предприятия.

Совет рекомендовал органам МСУ 
организовать информирование рабо-
тодателей о возможности бесплатного 
обучения работников в возрасте 50 лет 
и старше, предпенсионного возрас-
та; женщин, находящихся в отпуске 
по уходу за ребенком до достижения 
им возраста 3 лет, которое осущест-
вляется в рамках национального 
проекта «Демография». Предложено 
рассмотреть возможность обучения 
работников государственных и муни-
ципальных организаций, относящих-
ся к перечисленным категориям.
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Приветствуя слушателей, предсе-
датель постоянной комиссии по мест-
ному самоуправлению, администра-
тивно-территориальному устройству, 
государственной и муниципальной 
службе Законодательного собрания 
Ленинградской области  Дмитрий 
 Рытов  проинформировал об итогах 
конкурса на лучшую организацию ра-
боты представительных органов мест-
ного самоуправления Ленинградской 
области. Дмитрий Рытов поздравил 
Совет депутатов Волховского района, 
который стал победителем конкур-
са по итогам 2022 года в номинации 
«Представительный орган муници-
пального района с численностью насе-
ления свыше 70 тысяч человек».

Нынешнее занятие «Муниципаль-
ной школы» целиком было посвящено 
вопросам развития культуры в реги-
оне. Главным спикером стал предсе-
датель комитета по культуре и туриз-
му Ленинградской области  Евгений 
Чайковский. Он проинформировал 
слушателей о реализации в регионе 
национального проекта «Культура», 
в рамках которого утверждено три ре-
гиональных проекта. На реализацию 
регионального проекта «Культурная 
среда» предусмотрено 490 млн рублей, 

НОВОСТИ

Культура – это наше всё

20 июня в Волховском муниципальном районе состоялось оче-
редное занятие «Муниципальной школы». В мероприятии приня-
ли участие около 100 муниципальных депутатов из всех районов 
Ленинградской области. Законодательное собрание представляли 
депутаты Дмитрий Рытов и Марина Левченко (оба – «Единая Рос-
сия»).

на проект «Творческие люди» – 330 млн 
рублей, на проект «Цифровая культу-
ра» – 12 млн рублей.

Большую дискуссию вызвала ин-
формация о реализации федерального 
проекта «Пушкинская карта» в Леноб-
ласти, о котором рассказал присут-
ствующим управляющий областным 
центром «Ленинградская область» 
АО «Почта Банк»  Николай Игнатьев. 
Он попросил муниципалов активизи-
ровать работу в рамках проекта «Пуш-
кинская карта» и рассказал о новых 
доступных ко карте сервисах: «Билет 
сопровождающего», «Информирова-
ние учителя», «Коллективная покупка», 
позволяющих участвовать в реализа-
ции проекта целыми классами. 

Муниципалы включились в ак-
тивное обсуждение этой пробле-
мы.   Николай Михневич  (Анненское 
городское поселение Ломоносовского 
района) предложил распространить 
действие «Пушкинской карты» на пред-
ставителей старшего поколения, чтобы 
бабушки и дедушки могли посещать 
театры, музеи вместе с внуками. Де-
путат Пашозерского сельского посе-
ления Тихвинского поселения   Лидия 
 Калинина  рассказала о сложностях 
реализации проекта «Пушкинская 

карта» в отдаленных деревнях и по-
селках. Депутат Таицкого городского 
поселения Гатчинского района  Вера 
Шугаева предложила активнее инфор-
мировать местных депутатов о новых 
сервисах проекта.  Ирина Смирнова, 
депутат Нурминского сельского посе-
ления Тосненского района, рассказала 
об опыте своей работы как педагога-би-
блиотекаря, классного руководителя 
с «Пушкинской картой»: о сложностях 
в оформлении карты, в приобретении 
билетов в театр и музеи. И все-таки, 
несмотря на существующие еще слож-
ности, включаться в этот проект необ-
ходимо, это позволит подросткам и мо-
лодежи до 23 лет бесплатно посещать 
музеи, театры, знакомиться с историей 
и достопримечательностями нашего 
региона.

Евгений Чайковский  рассказал 
о развитии библиотечного дела в Ле-
нинградской области (в сфере деятель-
ности муниципальных библиотек) 
в рамках реализации национального 
проекта «Культура» и Стратегии разви-
тия библиотечного дела в РФ на пери-
од до 2030 года. Библиотеки, особенно 
в удаленных населенных пунктах, се-
годня не выдерживают конкуренции. 
Особенно по сравнению с социальны-
ми сетями. Необходимо делать центр 
– культурный, социальный, образова-
тельный, познавательный, научно-тех-
нический, творческий. 

Марина Левченко  рассказала 
об опыте модернизации библиотек 
в своем избирательном округе. За вре-
мя своего депутатства ей удалось мо-
дернизировать на депутатские средства 
11 библиотек в Волосовском и Слан-
цевском районах. Получилось так орга-
низовать библиотечное пространство, 
что библиотека стала местом силы 
и притяжения всех поколений. Исполь-
зование современных форматов и со-
временных коммуникационных техно-
логий, по мнению депутата, во многом 
определяет успешность развития би-
блиотек, особенно сельских. 

О предоставлении грантовой под-
держки Губернатора Ленинградской 
области некоммерческим организа-
циям в сфере культуры и туризма 
слушателям рассказал представитель 
комитета общественных коммуника-
ций Ленинградской области  Виталий 
 Кармалюгин.

После обучающей части занятия 
«Муниципальной школы» депутаты 
посетили Староладожский историко-
архитектурный и археологический 
 музей-заповедник.
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Инициаторами данного вопроса 
стали депутаты  Михаил Коломы-
цев  и  Андрей Гардашников  (оба – 
«Единая Россия»). С ответом выступил 
заместитель председателя Правитель-
ства Ленинградской области по соци-
альным вопросам Николай  Емельянов. 

Он доложил, что в регионе реа-
лизуется ряд как материальных, так 
и нематериальных мер поддержки пе-
дагогических работников. Среди них 
ежегодная единовременная выплата 
молодым специалистам в течение пер-
вых трех лет работы (56,5 тысяч ру-
блей); разовое единовременное посо-
бие выпускникам, пришедшим в школы 
области сразу после окончания вуза 
или колледжа (30 тысяч рублей); еже-
месячная денежная компенсация рас-
ходов на оплату жилого помещения, 
отопления и освещения учителям, про-
живающим и работающим на селе; еди-
новременная выплата молодым педаго-
гам на улучшение жилищных условий 
с использованием средств ипотечного 
кредита. Также каждый район в зависи-
мости от своих возможностей помогает 
молодым педагогам, в том числе и пре-
доставлением жилья. 

Кроме того, по программе «Зем-
ский учитель» с 2020 года в школы 
области пришли работать 9 учителей 
из других регионов, каждый из кото-

Школам Ленобласти нужны 
специалисты

Очередная встреча депутатов Законодательного собрания Ле-
нинградской области с главой региона 27 июня открылась об-
суждением проблемы кадрового дефицита в образовательных 
организациях. 

рых получил 1 миллион рублей и му-
ниципальное служебное жилье. В 2023 
году планируется замещение еще 7 ва-
кансий в рамках реализации данной 
программы, в следующем году региону 
выделено 6 квот. 

Когда пришло время вопро-
сов,  Михаил Коломыцев  озвучил еще 
одну проблему: зачастую складывает-
ся ситуация, когда педагоги в школах 
занимают несколько ставок. С одной 
стороны, это дает возможность боль-
ше зарабатывать, с другой, возникает 
перегруженность специалиста, а в этом 
случае страдает качество образования. 
Кроме того, получается, что молодым 
учителям тут нет места.

Николай Емельянов  подтвер-
дил, что такой конфликт интересов 
не во всех муниципальных образова-
ниях, но существует. В частности, Ки-
ровским районом, который более все-
го интересовал инициаторов данного 
обсуждения, областному комитету 
образования было заявлено об одной 
вакантной ставке. В то время как на са-
мом деле оказалось, что потребность 
в педагогических кадрах на 2023 - 2024 
учебный год составляет 62 ставки. 

– С этим должен разбираться 
местный комитет образования, мы же 
в свою очередь, несомненно, заинтере-
сованы в том, чтобы в школы приходи-

ли молодые педагоги, – добавил он.
Александр Смирнов  («Справед-

ливая Россия – За правду») напомнил 
о ситуации с 5 и 7 школами в Волхо-
ве, где в одной не хватает мест перво-
классникам, а в другой наоборот – не-
докомплект, в связи с чем возникли 
разговоры об объединении этих обра-
зовательных учреждений.

В ответ Александр Дрозденко на-
помнил, что в бытность, когда он стоял 
у руля Кингисеппского района, такие 
ситуации решал просто: зачислением 
в школы по территориальному прин-
ципу. 

  – Мы не сможем подстроиться 
под желание каждого родителя, поэто-
му в данном вопросе я доверяю решение 
проблемы специалистам, –  добавил 
он и пообещал разобраться. 

Вадим Густов  («Единая Россия») 
озвучил грустную статистику: 40% 
педагогов в Волосовском районе пен-
сионного возраста. По его мнению, 
привлечь молодые кадры в школы 
Ленобласти можно. В этом помо-
жет строительство коттеджей, куда 
в комфортные условия можно заселять 
специалистов. А также необходимо 
вернуться к программе распределения 
после вузов, которая в регионе уже 
действует для медиков и вполне оправ-
дывает себя. 

Николай Пустотин  («Единая Рос-
сия»),  в свою очередь, подчеркнул, 
что помимо финансовых вливаний 
в урегулировании проблемы нехватки 
кадров необходимо, чтобы директора 
школ подключались к решению этого 
вопроса:

– Надо задать вопрос каждому ди-
ректору: что он сделал, для того что-
бы к нему вернулся выпускник? Убедил 
ли он, зная способности ребенка, по-
ступить в педагогический вуз? Каждый 
руководитель должен нести персональ-
ную ответственность за решение про-
блемы нехватки кадров в школе. 

Александр Рязанов  («Единая Рос-
сия») выразил мнение, что данный во-
прос стоит остро в районах, которые 
попросту не умеют зарабатывать и по-
этому не имеют возможности поощ-
рять педагогов. 

Подводя итог обсуждения, гу-
бернатор сказал, что основными на-
правлениями решения проблемы де-
фицита учителей на местах является 
обеспечение их жильем и заключение 
контрактов со студентами педвузов, 
по условиям которых они обязаны 
будут определенный срок отработать 
в школах Ленинградской области. 

НОВОСТИ
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Инициатор его обсуждения, депу-
тат  Вадим Будеев  (КПРФ), обозначил 
целый ряд вопросов, возникающих 
у жителей относительно эффективно-
сти использования денежных средств 
и учета их интересов при проведении 
капремонта.

Напомним, некоммерческая орга-
низация «Фонд капитального ремонта 
многоквартирных домов Ленинград-
ской области» создана в соответствии 
с распоряжением Правительства ре-
гиона в сентябре 2013 года и с целью 
осуществления деятельности по про-
ведению капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах.

Как сообщил председатель ко-
митета по жилищно-коммунально-
му хозяйству Ленинградской обла-
сти   Александр Тимков, за период 
с 2013 по 2022 годы счет взносов на ка-
питальный ремонт собственников по-
мещений в МКД собрано 17,5 млрд 
рублей, израсходовано почти 16,9 млрд 
рублей. Остаток на 1 января 2023 года 
составил 570 млн рублей. За первый 
квартал текущего года собрано 852 млн
рублей, израсходовано на 1 апреля 
с учётом имеющегося остатка 1,3 млрд 
рублей. В настоящее время на счетах 
Фонда находится порядка 200 млн ру-
блей, которые также в работе.

За прошедшие 10 лет Фондом про-
ведено 10832 вида работ в 4046 много-
квартирных домах, в том числе 5402 
вида строительно-монтажных работ, 
из них: 1206 работ по капитальному 
ремонту крыш; 915 работ по капиталь-
ному ремонту фасадов; 804 – по капи-
тальному ремонту систем электроснаб-
жения; 543 – по капитальному ремонту 
лифтового оборудования. Кроме того, 
выполнено 5003 вида работ по разра-
ботке проектной документации.

В целях реализации региональ-
ной программы капитального ремонта 
в соответствии с Жилищным кодексом 
Российской Федерации формируют-
ся трехлетние краткосрочные планы 
реализации региональной программы 
капитального ремонта. Подача заявок 
на проведение капитального ремонта 
законодательством не предусмотрена. 
На 2023-2025 годы запланированы 7704 
вида работ в 4571 многоквартирных 
домах на общую сумму 20,5 млрд ру-
блей, в том числе в 2023 году заплани-
ровано выполнение 1032 видов работ 
в 249 многоквартирных домах на об-
щую сумму 6,01 млрд рублей. Прошлая 
трехлетка выполнена на 99,6%.

– Давайте говорить откровенно. 
Сейчас набран высокий темп проведе-

Ресурс Фонда капремонта иссякает

На встрече депутатов Законодательного собрания Ленинградской 
области с губернатором региона в июне был рассмотрен ещё один 
вопрос – о деятельности некоммерческой организация «Фонд 
капитального ремонта многоквартирных домов Ленинградской 
 области».

ния капитального ремонта, и для его 
сохранения мы должны либо оптимизи-
ровать платежи с населения, либо уве-
личить финансирование из областного 
бюджета. Чудес не бывает, - констати-
ровал Александр Дрозденко.

Глава комитета по ЖКХ под-
твердил, что это действительно так. 
Для того, чтобы Фонд был полностью 
устойчивым, по методике расчёта 
Минстроя тариф должен составлять 41 
рубль с квадратного метра. В Ленобла-
сти он равен 11 рублям.

«41 рубль никто не установит, 
а вот найти какой-то разумный ба-
ланс – это тема для обсуждения», - под-
черкнул губернатор.

Что касается переноса установ-
ленного срока капремонта на более 
поздний период или ранний период 
осуществляется при наличии соответ-
ствующего решения общего собрания 
собственников в соответствии с По-
рядком, утвержденным постановле-
нием Правительства Ленинградской 
области от 27.12.2017 № 625. За период 
с 2018 года по май 2023 года перенос 
срока проведения капитального ре-
монта на более ранний период был осу-
ществлен по 349 видам работ в 276 до-
мах, на более поздний период – по 204 

видам работ в 165 домах. На срок до 15 
лет перенесено 11 многоквартирных 
домов в связи с выполнением работ 
по капитальному ремонту ранее. От-
казано в переносе сроков на более 
ранний период по 224 заявлениям (в 
основном из-за отсутствия собираемо-
сти взносов на капитальный ремонт); 
на более поздний – по 27 заявлениям 
(в связи с представлением документов 
не в полном объеме и (или) оформле-
нием документов не в соответствии 
с требованиями действующего законо-
дательства).
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Инициировавшая обсуждение де-
путат Валерия Коваленко («Справед-
ливая Россия – За правду») отметила, 
что с 2016 года Леноблводоканал пе-
режил шесть этапов реорганизации 
и поинтересовалась объемом бюд-
жетных средств, которые за это время 
были направлены на реорганизацию 
предприятия и модернизацию водоо-
чистных сооружений, а также резуль-
татами модернизации в разрезе райо-
нов Ленинградской области.

Председатель комитета по
жилищно-коммунальному хозяйству 
Ленинградской области   Александр 
 Тимков  напомнил, что масштабная 
реформа в сфере водоснабжения и во-
доотведения началась с принятием об-
ластного закона от 29 декабря 2015 
года № 153-оз «О перераспределении 
полномочий в сфере водоснабжения 
и водоотведения между органами го-
сударственной власти Ленинградской 
области и органами местного само-

Модернизация Леноблводоканала: 
реформа себя оправдала, но впереди 
много работы

Вопрос о результатах модернизации ГУП «Водоканал Ленинград-
ской области» в части обеспечения жителей качественной питье-
вой водой и полноценной очистки канализационных стоков подни-
мался 27 июня на встрече Губернатора Ленинградской области с 
депутатами Законодательного собрания региона.

управления поселений Ленинград-
ской области и о внесении изменений 
в областной закон «Об отдельных во-
просах местного значения сельских 
поселений Ленинградской области». 
Согласно закону полномочия пере-
даются от органов местного самоу-
правления на уровень региона вме-
сте с имуществом, предназначенным 
для их исполнения, которое оформля-
ется в собственность Ленинградской 
области и хозяйственное ведение еди-
ного регионального оператора – ГУП 
«Леноблводоканал».

Основной целью модернизации 
как раз и было развитие систем водо-
снабжения и водоотведения в регионе 
и улучшение качества оказания услуг 
населению. За почти 8 лет реформи-
рования отрасли проведена большая 
работа: охват составил более 80% тер-
риторий, переданы полномочия 157 
муниципальных образований в 16 
муниципальных районах, произведе-

на реорганизация 90 государственных 
унитарных предприятий, в результа-
те чего к Леноблводоканалу перешли 
права хозяйственного ведения на 9587 
объектов. В составе переданного иму-
щества 67 водоочистных станций, 172 
канализационных очистных сооруже-
ния, порядка 5000 км сетей, 667 арте-
зианских скважин и пр. Продолжается 
работа по передаче имущества поселе-
ний Волховского, Всеволожского, Вы-
боргского, Кировского, Ломоносов-
ского и Бокситогорского районов.

Что касается совокупных объе-
мов выделенных из областного бюд-
жета средств, за период 2016-2022 
годов они составили 10,9 млрд ру-
блей.   Александр Тимков  подробно 
рассказал участникам встречи о про-
веденных мероприятиях в рамках фе-
дерального проекта «Чистая вода», 
об установлении 36 модульных ВОС (в 
Волховском, Всеволожском, Выборг-
ском, Киришском, Лужском, Подпо-
рожском, Приозерском, Сланцевском, 
Тихвинском и Тосненском районах) и 5 
модульных КОС (в Выборгском, Луж-
ском и Приозерском районах). Также 
о том, что Ленинградская область при-
нимает участие в федеральном проек-
те строительства, реконструкции, мо-
дернизации объектов водоснабжения 
и водоотведения с привлечением за-
емных средств Фонда национального 
благосостояния (ФНБ): реализуются 5 
проектов в Волховском, Выборгском, 
Гатчинском и Приозерском районах 
на общую сумму 1,8 млрд рублей. 

В этом году стартовала регио-
нальная программа «Модернизация 
систем коммунальной инфраструкту-
ры Ленинградской области». Одним 
из участников программы определено 
ГУП «Водоканал Ленинградской об-
ласти». Программой предусмотрена 
реализация 97 мероприятий, из кото-
рых 94 – объекты водоснабжения (в 
основном сети, КНС и ВНС) на общую 
сумму 3,3 млрд рублей. До конца сле-
дующего года планируется завершить 
ремонт 215 километров сетей водо-
снабжения.

Особую озабоченность, безуслов-
но, вызывает модернизация очист-
ных сооружений. В настоящее время 
состояние многих КОС, переданных 
в региональную собственность и по-
строенных в 70-е годы прошлого века, 
имеет высокую степень износа (от 70% 
до 100%). Суммарные оценочные за-
траты на реконструкцию и модерниза-
цию существующих КОС составляют 
около 117,3 млрд рублей.
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– Понятно, что таких денег у ре-
гиона нет, поэтому расставляем при-
оритеты, ищем источники финанси-
рования, для чего в мае прошлого года 
вместе с депутатами мы инициирова-
ли выступление в Совете Федерации 
с предложением создания программы 
оздоровления Невы и Ладожского озе-
ра. Хочу нас всех поздравить – реше-
ние принято, и с 2024 года начнется 
реализация федерального проекта 
экологического оздоровления водных 
источников России, в которую вписа-
ны наши реки Нева и Волхов, –  сооб-
щил Александр Тимков.

Как только будут обозначены 
источники и объемы финансирования 
программы, регион начнет активную 
работу по включению в нее объектов. 
Среди приоритетных – КОС в Отрад-
ном, Кировске, Выборге, Шлиссель-
бурге, Волхове, Никольском и Прио-
зерске.

Отвечая на вопрос  Валерии 
 Коваленко  о том, когда вся вода 
в Ленинградской области станет дей-
ствительно чистой и канализацион-
ные стоки будут очищены, глава ко-
митета по ЖКХ отметил, что точно 
сказать затруднительно, всё зависит 
от возможностей реализации обо-
значенных целей. При этом надо по-
нимать, что строительство очистных 
гораздо дороже, чем обычная строй-
ка:  «Российские нормативы по стокам 
– самые жесткие в мире, но, думаю, 
в 2027 году ситуация будет намного 
лучше. Что касается чистой воды, про-
сто так она в краны не течет. Везде 
идет лабораторный анализ».

Губернатор Ленинградской обла-
сти  Александр Дрозденко  предложил 
учитывать водопотребление, привле-
кая в бюджет дополнительные средства 
в виде выручки за чистую воду.

«Возьмем любой привлекательный 
для проживания населенный пункт Ле-
нинградской области. Его водопотре-
бление летом, особенно в жаркие меся-
цы, увеличивается от 3 до 10 раз. Люди 
начинают поливать огороды, напол-
нять бассейны чистой питьевой водой, 
за которую мы доплачиваем из бюдже-
та. Всё должно решать просто: в та-
кие периоды должны быть установлены 
счетчики на входе в СНТ, ДНП, част-
ные дома и должен быть двойной та-
риф по аналогии с электроэнергией»,  - 
пояснил губернатор.

Депутат Александр Рязанов («Еди-
ная Россия») просил прояснить порядок 
передачи имущества и возникающих 
при этом обязательств по исполнению 

абонентских договоров. Как выясни-
лось, имеется проблема с техническим 
обслуживанием юридических лиц, 
которым ранее поставлял мощности 
петербургский Водоканал. Губернатор 
поручил оперативно разобраться в си-
туации.

Вопрос качества питьевой воды 
в Киришском районе задала вице-спи-
кер  Татьяна Тюрина  («Единая Рос-
сия»). Она напомнила, что весной 
в течение нескольких недель жители 
не могли пользоваться водой из крана, 
она подвозилась в цистернах. По сло-
вам Александра Тимкова, в Киришах 
был всплеск по алюминию в воде, ко-
торый укладывался в старый норматив, 
но не соответствовал новому. Произо-
шел сбой в сети, и подача воды была 
остановлена. Сейчас ситуация под кон-
тролем.

Расчеты, которые озвучены коми-
тетом, завышены, считает вице-спи-
кер  Саяд Алиев  («Единая Россия»), 
поскольку в представленной информа-
ции по объектам КОС не учтены планы 
развития поселений, жилищного стро-
ительства и прироста населения.

– По акватории Невы мы уже гово-
рили, что нужно не 12 млрд рублей, а 4-5 
миллиардов, чтобы решить все вопро-
сы. Объемы строительства зависят 
от того, сколько жителей мы будем 
обслуживать. Просьба указывать при-
рост населения по генплану.

Где планируется взять сумму 
на проектно-изыскательские работы 
на реконструкцию КОС в Кировске 
и Отрадном, имущество по которым пе-

редано совсем недавно, спросил  Вадим 
 Будеев (КПРФ).  Александр  Дрозденко   
сказал, что необходимо подать заявку 
по финансированию в рамках феде-
рального проекта, а также проработать 
вопрос реконструкции КОС совместно 
с Санкт-Петербургом.

Вопрос подготовки докумен-
тации конкретизировал председа-
тель профильной комиссии по ЖКХ 
и ТЭК   Михаил Коломыцев  («Единая 
Россия»):

– На комиссии мы очень вниматель-
но слушали доклад о проблеме КОСов 
в акватории реки Невы, куда входит 
не только Кировский район, но и Тоснен-
ский, Всеволожский, Гатчинский районы 
– там 12 КОСов, все находятся в неу-
довлетворительном состоянии, и дей-
ствующего проекта, насколько я знаю, 
ни на один объект нет. Как мы будем 
заявляться в федеральную программу?

Александр Тимков  рекомендовал 
дождаться утверждения объемов фи-
нансирования, так как в федеральной 
программе средства на проектирование 
учтены.  Михаил Коломыцев, в свою 
очередь, также предложил обратить 
внимание на формирование более объ-
ективных тарифов на водоснабжение, 
что позволит изыскать дополнительные 
бюджетные средства на реконструкцию 
очистных.

В целом парламентарии одобрили 
проделанную работу, однако просили 
комитет по ЖКХ и Леноблводоканал 
представлять более детальную инфор-
мацию по планам развития водоснаб-
жения и водоотведения в поселениях.
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Алиев  («Единая Россия») поделился 
своими наблюдениями, что на полигон 
«Северная Самарка», несмотря на его 
закрытие, регулярно идут грузовики 
с мусором. Александр Дрозденко пояс-
нил ситуацию: 

– «Северная Самарка» исключена 
из схемы потоков, и ни один, ни второй 
регоператор официально туда ничего 
не везут. Полигоном по действующей 
лицензии разрешено принимать толь-
ко грунты для проведения рекультива-
ции и строительные отходы. Но плана 
проекта рекультивации полигона пока 
нет, по этому вопросу сейчас ведутся 
переговоры. 

Подтверждением этих слов служат 
результаты регулярных рейдов эконад-
зора, которые за последние 3-4 месяца 
не выявляли фактов завоза на полигон 
коммунальных отходов.

В завершение обсуждения Андрей 
Гардашников  («Единая Россия») вы-
ступил с предложением предъявить 
повышенные требования к вывозимо-
му из Санкт-Петербурга мусору: «Раз 
они отказались строить у себя мусо-
росжигательные комплексы, а хотят 
везти все к нам, пусть тщательно со-
ртируют мусор. Хотя бы просто отде-
ляют пищевые отходы». 

Ответ держала председатель об-
ластного комитета по обращению 
с отходами Анастасия Кузнецова. Она 
напомнила, что в 2022 году в целях 
синхронизации территориальных схем 
обращения с отходами Ленинградской 
области и Санкт-Петербурга и для соз-
дания единой концепции обращения 
с отходами была разработана дорож-
ная карта, в рамках которой помимо 
прочего были определены участки 
под строительство пяти комплексов 
по обращению с отходами на террито-
рии Ленинградской области, два из ко-
торых – для нужд 47 региона. 

Два крупных инвестиционных про-
екта будут реализованы Управляющей 
компанией по обращению с отходами 
в Ленобласти. Более всего продвину-
лись работы по комплексу по обра-
ботке, обезвреживанию и размещению 
отходов в Кингисеппском районе, пла-
нируемый срок окончания строитель-
ства которого – первый квартал 2024 
года. Срок сдачи второго КПО «Рахья» 
назначен на первый квартал 2025 года. 

Еще три комплекса по обработке 
отходов для нужд Санкт-Петербурга 
за счет своих средств планирует стро-
ить «Невский экологический оператор» 
в Выборгском, Всеволожском и Ломо-
носовском районах. Здесь пока сложно 
говорить о точных сроках строитель-
ства, на данный момент в отношении 
данных объектов идут проектно-изы-
скательные работы.

Анастасия Кузнецова  уверила, 
что остаточных мощностей действу-
ющих объектов размещения отходов 
достаточно для нужд Ленинградской 
области и Санкт-Петербурга, их хватит 
до ввода в эксплуатацию новых ком-
плексов.

Руководитель фракции ЛДПР 
в Законодательном собрании реги-
она  Андрей Лебедев  поблагодарил 

Мусорная реформа: что сделано и 
каковы перспективы

С вопросом на эту тему на традиционной встрече депутатов об-
ластного Законодательного собрания с губернатором Алексан-
дром Дрозденко в июне выступили либерал-демократы Андрей 
Лебедев и Игорь Рихтиков. 

председателя комитета за доклад и по-
интересовался, рассматривается ли из-
менение тарифа за вывоз мусора в мно-
гоквартирных домах в части отказа 
от платы за квадратные метры, с тем 
чтобы исходить от количества прожи-
вающих в квартире. Был получен ответ, 
что в ближайшей перспективе этого 
ждать не стоит. 

Николай Кузьмин  (КПРФ) вы-
разил обеспокоенность ситуацией со 
строительством мусорного комплекса 
в Брандовке, в отношении которого 
есть решение суда о том, чтобы исклю-
чить из схемы территориального пла-
нирования этот объект. 

– Решение суда подлежит исполне-
нию в полном объеме, – ответила  Ана-
стасия Кузнецова. – Оно заключалось 
в том, что, поскольку объект отсут-
ствует в схеме территориального 
планирования Ленинградской области, 
по решению суда его нужно убрать 
из перечня перспективных объектов 
и из территориальной схемы. Дан-
ное решение будет выполнено, но оно 
не запрещает завершить экологические 
изыскания на участке, который предо-
ставлен в аренду для этих целей. 

Заместитель председателя Зако-
нодательного собрания региона  Саяд 
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с законом «О бюджетном процессе»:
– Законопроект был рассмотрен 

на заседании Правительства Ленин-
градской области, получил профес-
сиональное заключение Контроль-
но-счетной палаты, прошел публичные 
слушания в Сланцах, а также был рас-
смотрен всеми постоянными комис-
сиями. На бюджетной комиссии были 
обобщены все материалы и рекомендо-
вано принять законопроект в первом 
и третьем чтениях. При этом посту-
пило предложение рассмотреть ситуа-
цию с объектами незавершенного стро-
ительства, которые включены в АИП. 
Направлено предложение о вынесении 
вопроса на встречу с Губернатором в ок-
тябре.

По итогам обсуждения законопро-
ект принят единогласно в трех чтениях.

Комментируя итоги исполнения 
главного финансового документа, спи-
кер областного парламента   Сергей 
Бебенин  отметил, что бюджет, 
как и в прошлые годы, исполнен на вы-
соком уровне, при этом серьезно вы-
росли социальные расходы. Новы-
ми приоритетными направлениями 
для Ленинградской области стали под-
держка участников СВО и помощь под-
шефным территориям.

НОВОСТИ

Прошлый год оказался крайне тя-
желым в целом для страны и для бюд-
жета Ленинградской области. Начало 
специальной военной операции потре-
бовало тщательного пересмотра рас-
ходных статей бюджета, а также изме-
нения подходов к бюджетной политике, 
исходя из четырех основных направле-
ний: сбалансированность и долгосроч-
ная устойчивость консолидированного 
и областного бюджетов, повышение 
эффективности и оптимизация бюд-
жетных расходов, сохранение безопас-
ного уровня долговой нагрузки и со-
здание финансовых резервов.

Благодаря этому Ленинградской 
области удалось в полном объеме 
и в срок выполнить все принятые фи-
нансовые обязательства. Согласно рей-
тингу социально-экономического по-
ложения регионов, по итогам 2022 года 
47 регион поднялся на одну позицию 
и занимает 9 место. 

Как рассказал в ходе заседания 
первый заместитель председателя 
Правительства Ленинградской обла-
сти – председатель комитета финан-
сов   Роман Марков, на восстановление 
подшефного Енакиево в 2022 году было 
потрачено 870 млн рублей. Еще более 
трех миллиардов рублей составили рас-
ходы областного бюджета на мероприя-
тия, связанные со специальной военной 
операцией, в том числе 1,38 млрд рублей 
направлено на соцподдержку участни-
ков СВО. Поддержка подшефных тер-
риторий будет продолжена, в 2023 году 
на эти цели запланировано не менее 750 
млн рублей.

В целом бюджет-2022 исполнен 
по доходам на 192,3 млрд рублей (или 
106,6%), по расходам – на 196,8 млрд 
рублей (или 97,2%). Налоговые и не-
налоговые доходы выросли до 165,6 
млрд рублей (на 16,6% по сравнению 
с 2021 годом), безвозмездные посту-
пления – до 26,7 млрд рублей. Поло-
жительная динамика наблюдалась 
по всем основным доходным источни-
кам. Консолидированный бюджет (с 
учетом муниципальных образований) 
исполнен по доходам на 239,2 млрд 
рублей, по расходам – на 240,7 млрд 
рублей при дефиците в 1,5 миллиарда.

Государственный долг Ленобласти 
за 2022 год увеличился на 3,9 млрд ру-
блей (в 2,5 раза) за счет привлечения 
инфраструктурных бюджетных креди-
тов. Структура госдолга по состоянию 
на 1 января представлена исключитель-
но бюджетными кредитами из феде-
рального бюджета. 

По сравнению с 2021 годом расхо-

Исполнение областного 
бюджета-2022: несмотря на вызовы, 
все публичные обязательства 
выполнены

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области 
приняли закон «Об исполнении областного бюджета Ленинград-
ской области за 2022 год» и отчет об исполнении областного бюд-
жета Ленинградской области за 2022 год».

ды выросли на 22,4 млрд рублей, поч-
ти 60% от всего объема расходов было 
направлено на развитие социальной 
сферы. Наиболее финансово затратны-
ми государственными программами 
стали «Образование» (42 млрд рублей, 
исполнена на 98,9%), «Социальная под-
держка» (29,9 млрд, исполнение 99,3%) 
и «Здравоохранение» (29,4 млрд рублей, 
исполнение 97,7%). В целом все 18 гос-
программ исполнены на высоком уров-
не (на 186,6 млрд рублей, или 97,4%).

Непростая текущая ситуация от-
разилась на строительстве. В 2022 году 
из-за роста цен 2,7 млрд рублей было 
добавлено на завершение текущих 
объектов. Существенно сократилось 
общее количество проблемных объек-
тов по областной собственности со 183 
до 67, по муниципальной – с 510 до 271. 

После подробного доклада  Романа 
Маркова депутатам была предоставле-
на возможность задать вопросы, на ко-
торые были получены исчерпывающие 
ответы.

Председатель профильной ко-
миссии по бюджету и налогам За-
конодательного собрания  Николай 
 Пустотин  («Единая Россия») сообщил, 
что законопроект прошел всесторон-
нее обсуждение в полном соответствии 
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су предоставлено преимущественное 
право выкупа арендуемого ими  дви-
жимого  имущества, находящегося 
в государственной или муниципальной 
собственности. 

Также согласно  федеральному 
законодательству оплата арендуемо-
го имущества, находящегося в госу-
дарственной или в муниципальной 
собственности и приобретаемого 
субъектами малого и среднего пред-
принимательства, осуществляется 
единовременно или в рассрочку по-
средством ежемесячных или ежеквар-
тальных выплат в равных долях. Срок 
рассрочки оплаты такого имущества 

Законопроектом, инициированным 
депутатами-единороссами  Михаилом 
Коломыцевым  и  Андреем Гардашни-
ковым, устанавливается срок рассроч-
ки оплаты субъектами малого и сред-
него предпринимательства арендуемого 
ими движимого имущества, находяще-
гося в государственной собственности 
Ленинградской области, при реализа-
ции ими преимущественного права 
на его приобретение.

В соответствии с Федеральным за-
коном от 29 декабря 2022 года № 605-ФЗ 
«О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Фе-
дерации» малому и среднему бизне-

Выкуп арендуемого движимого имущества также будет 
возможен в рассрочку

Новые основания для 
межбюджетных трансфертов

28 июня депутаты парламента Ленобласти приняли изменения в областной закон от 16 июля 2019 года
 № 65-оз «Об установлении срока рассрочки оплаты приобретаемого субъектами малого и среднего пред-
принимательства арендуемого ими недвижимого имущества, находящегося в государственной собствен-
ности Ленинградской области, при реализации преимущественного права на его приобретение».

Депутаты Законодательного собрания приняли ряд изменений в 
областные законы «О бюджетном процессе в Ленинградской обла-
сти» и «О межбюджетных отношениях в Ленинградской области». 

устанавливается соответственно нор-
мативным правовым актом Прави-
тельства РФ, законом субъекта РФ, 
муниципальным правовым актом, 
но не должен составлять менее пяти 
лет для недвижимого имущества и ме-
нее трех лет для   движимого  имуще-
ства.

Изначально областным законом 
от 16 июля 2019 года № 65-оз уста-
новлен срок рассрочки, равный семи 
годам, для выкупа недвижимого иму-
щества. Принятый законопроект до-
полняет действующий закон и уста-
навливает пятилетний срок рассрочки 
для выкупа движимого имущества.

К основаниям возникновения 
расходных обязательств дополнитель-
но отнесено заключение регионом 
или от его имени соглашений о межре-

гиональном сотрудничестве для со-
вместного развития инфраструктуры.

Законопроект подготовлен де-
путатами-единороссами Татьяной 
 Бездетко, Дмитрием Ворновских, 
Светланой Потаповой и Николаем 
Пустотиным.

В соответствии с новыми поло-
жениями Бюджетного кодекса ста-
тья 13 областного закона № З6-оз «О 
бюджетном процессе в Ленинград-
ской области» дополнена новым ос-
нованием возникновения расходных 
обязательств – в случае заключения 
«соглашений о межрегиональном со-
трудничестве для совместного разви-
тия инфраструктуры».

В статье 10 областного закона № 
75-оз «О межбюджетных отношениях 
в Ленинградской области» уточняются 
цели предоставления субсидии бюдже-

там субъектов Российской Федерации 
– для обеспечения реализации заклю-
ченных соглашений о межрегиональ-
ном сотрудничестве для совместного 
развития инфраструктуры. Одновре-
менно изменением в статью 13 уста-
навливается, что, если софинансирова-
ние расходного обязательства региона 
по предоставлению иных межбюджет-
ных трансфертов местным бюджетам 
осуществляется из федерального бюд-
жета, соглашения заключаются по ти-
повой форме Минфина России.

«Предлагаемые изменения позво-
лят оказывать необходимую поддерж-
ку из областной казны в рамках право-
вого поля. Закрепив данное расходное 
обязательство в бюджетном законода-
тельстве, мы сможем предусмотреть 
соответствующие расходы в бюджете 
Ленинградской области, в том числе 
участвовать в реализации межрегио-
нальных проектов, оказывать плано-
мерную помощь новым территориям. 
Тем самым, повышается эффектив-
ность в создании качественной инфра-
структуры»,  – отметил председатель 
постоянной комиссии по бюджету 
и налогам Николай Пустотин.

С учетом поступивших попра-
вок законопроект принят во втором 
и третьем чтениях.
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Для повышения доступности и ка-
чества медицинской помощи жителям 
Ленинградской области закон осво-
бождает от налогообложения орга-
низации здравоохранения, ведущие 
основную деятельность в медицин-
ской сфере. Налоговые послабления, 
впрочем, не коснутся организаций са-
нитарно-эпидемиологической направ-
ленности, судмедэкспертизы, массаж-
ных салонов и санаторно-курортных 
организаций. Для того, чтобы обре-
сти право на освобождение от налога 
на имущество, медорганизация долж-
на вложить средства в приобретение, 
создание, реконструкцию имущества. 
Именно на объекты, которых косну-
лись эти денежные вложения, и будет 
распространяться норма закона, при-
чем освобождение будет действовать 
только определенный период времени, 
в течение нескольких  кварталов, в зави-
симости от объема вложений: при объ-
еме вложений от 300 млн рублей до 500 
млн рублей – на 16 последовательных 
кварталов, при объеме вложений от 500 
млн. рублей до 3000 млн рублей – на 20 
последовательных кварталов, при объе-
ме вложений свыше 3000 млн рублей – 
на 24 последовательных квартала.

Как сказано в пояснительной запи-
ске к документу, одним из претендентов 
на получение вышеуказанной льготы 
будет являться высокотехнологичный 
многопрофильный медицинский ком-
плекс (ВММК), строящийся на терри-
тории поселка Юкки во Всеволожском 
районе. Этот новейший комплекс будет 
оказывать медицинскую помощь, в том 
числе в борьбе с онкологией, всему Се-
веро-Западу страны, но в первую оче-

Депутаты одобрили налоговые 
льготы на имущество для частной 
медицины

28 июня на очередном заседании Законодательного собрания Ле-
нинградской области парламентарии одобрили в первом и третьем 
чтениях законопроект «О внесении изменений в областной закон 
«О налоге на имущество организаций». Речь идет о сокращении 
налога на имущество частных организаций, оказывающих меди-
цинскую помощь, в первую очередь в системе ОМС. Инициировало 
законопроект Правительство Ленинградской области.

редь жителям Ленинградской области, 
и в том числе в рамках системы ОМС.

В состав нового комплекса вой-
дут онкологический центр, многопро-
фильная клиника, центр реабилитации 
и спортивной медицины, образователь-
ный комплекс и центр радиоизотопной 
медицины. Комплекс будет оснащен 
полным набором современного   меди-
цинского оборудования  мирового клас-
са для диагностики и лечения. Кроме 
того, там планируется разместить соб-
ственную подстанцию скорой помощи, 
поликлинику, приемное отделение ско-
рой, травмпункт и стационар. Мощно-
сти нового частного медучреждения 
смогут принять 20 тысяч пациентов 
в год. Ожидается, что все это позволит 
улучшить имидж Ленинградской об-
ласти, сделав ее привлекательной еще 
и для высокотехнологичного медицин-
ского туризма.

В ходе обсуждения данного

законопроекта депутат  Александр 
 Рязанов  («Единая Россия») уточнил 
у представителей комитета экономи-
ческого развития, возможно ли еще 
добавить налоговые льготы для по-
добных высокотехнологичных меди-
цинских центров, особенно с учетом 
резкого подорожания медицинско-
го оборудования. Он получил ответ, 
что такие организации уже полностью 
освобождены в Ленинградской об-
ласти от налога на прибыль, а льго-
ты по налогу на имущество, которые 
содержит рассматриваемый законо-
проект, это уже дополнительная мера 
поддержки. Корректировка же других 
видов налогов не входит в полномочия 
региона.

Законопроект «О внесении изме-
нений в областной закон «О налоге 
на имущество организаций» был при-
нят на заседании Заксобрания в пер-
вом и третьем чтениях.
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Речь идёт о предоставлении суб-
сидий из областной казны бюджетам 
муниципальных образований на под-
держку развития общественной инфра-
структуры муниципального значения 
в рамках госпрограммы Ленобласти 
«Устойчивое общественное развитие 
в Ленинградской области». В настоящее 
время тратить средства депутатского 
фонда можно на укрепление материаль-
но-технической базы муниципальных 
учреждений, текущий и капитальный 
ремонт воинских захоронений и памят-
ников, ремонт дворовых территорий 
многоквартирных домов и проездов 
к ним, общественных бань и туалетов, 
освещение улично-дорожной сети, 
установку детских и спортивных пло-
щадок и др.

Вместе с тем, отмечают в своем

НОВОСТИ

Закону о ленинградском кадетском 
братстве - быть

Депутатский фонд – на систему видеонаблюдения и 
развитие велодорожек

28 июня на 37-м заседании Законодательного собрания Ленин-
градской области был принят проект областного закона «О кадет-
ском образовании в Ленинградской области». 

Сразу два обращения к Губернатору Ленинградской области приняты на заседании Законодатель-
ного собрания региона 28 июня. Парламентарии предлагают расширить перечень мероприятий по 
распределению так называемого депутатского фонда, средства которого предназначены для выпол-
нения наказов и обращений избирателей.

первом обращении парламента-
рии   Михаил  Коломыцев,   Андрей 
 Гардашников,  Олег  Петров  и
Александр Русских  (все – «Единая 
 Россия»), сегодня отсутствует юриди-
ческая возможность распределять бюд-
жетные средства на проектирование 
и монтаж системы видеонаблюдения 
на территории муниципального образо-
вания, поскольку это не предусмотрено 
действующим Порядком. В рамках про-
граммы «Безопасность Ленинградской 
области» целевые субсидии муници-
пальным бюджетам с 2020 года не пре-
доставляются. По мнению депутатов, 
камеры видеонаблюдения, являясь 
элементом общественной инфраструк-
туры, могут быть установлены за счет 
программы общественного развития.

Вторая инициатива, которую также 

подготовили депутаты Андрей Гардаш-
ников,  Михаил Коломыцев  и  Алек-
сандр Русских, касается развития вело-
дорожек.

– Развитию велосипедной инфра-
структуры в Ленинградской области 
в последние годы уделяется много вни-
мания. При этом примерная стоимость 
7-километровой освещенной велодо-
рожки шириной 2 метра составляет 
42 млн рублей. У муниципалов таких 
денег нет, а потребность в развитии 
велосипедной сети действительно су-
ществует. Мы предлагаем дать воз-
можность расходовать средства де-
путатского фонда на мероприятия 
по созданию и обустройству велоси-
педных дорожек,  – прокомментиро-
вал  Михаил  Коломыцев.

Оба обращения поддержаны.
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и межмуниципального значения).
Одновременно предлагается уве-

личить штрафы за такие злодеяния. 
За загрязнение полос отвода и придо-
рожных полос автомобильных дорог 
установить штраф в размере три ты-
сячи рублей вместо трехсот рублей, 
а за повторное совершение указанного 
правонарушения - от трех до пяти ты-
сяч рублей. За выполнение в границах 
полосы отвода автомобильной дороги 
несанкционированных работ увели-
чить и установить штраф для граждан 
в размере от трех до четырех тысяч 
рублей (в действующей редакции - 
1-1,5 тыс. руб.), для должностных лиц 
- от десяти до пятнадцати тысяч рублей 
(3-5 тыс. руб. сейчас), для юридических 
лиц - от семидесяти до ста тысяч ру-
блей (50-80 тыс. руб. сейчас).

Надо отметить, что в феврале 2021 
года Законодательным собранием Ле-
нинградской области уже была одобре-
на подобная законодательная инициа-
тива в Госдуму, но она так и не получила 
официального заключения со стороны 
Правительства Российской Федерации.

На состоявшемся 28 июня заседа-
нии областного ЗакСа депутаты под-
держали данную инициативу.

Речь идет о перераспределении 
полномочий между ГИБДД и органами 
исполнительной власти в части состав-
ления протоколов о нарушении правил 
использования полосы отвода автомо-
бильных дорог регионального или ме-
жмуниципального значения. А также 
об увеличении штрафов за следующие 
правонарушения: несанкционирован-
ные свалки, различные повреждения 
автомобильных дорог в границах полос 
отвода, прокладки инженерных ком-
муникаций, устройства примыканий 
без согласования с владельцем автомо-
бильных дорог и т.д.

В данный момент, чтобы пресечь 
подобное беззаконие, уполномоченный 
орган (комитет по дорожному хозяй-
ству) вынужден обращаться в органы 
внутренних дел, вместо того чтобы са-
мостоятельно принимать меры. То есть 
он фактически лишен права оператив-
но и своевременно принимать меры 
по пресечению или устранению нару-
шений. 

На заседании постоянной комис-
сии по экологии и природопользо-
ванию представителем профильного 
комитета была озвучена статистика 
о составленных в последние годы ад-
министративных протоколах, касаю-
щихся данных дел. Цифры демонстри-
руют явное несоответствие величины 
проблемы и количества вынесенных 
предписаний. 

Чтобы более эффективно орга-
низовать эту работу, депутаты об-
ластного ЗакСа по просьбе комитета 
по дорожному хозяйству выступили 
с инициативой внести изменения в гла-
ву 23 Кодекса об административных 
правонарушениях, дополнив ее ста-
тьей 23.95, предполагающей наделе-
ние должностных лиц органов ис-
полнительной власти субъектов РФ, 

Нарушителям целостности и 
чистоты дорог – строгое наказание

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области об-
ратились в Государственную Думу с инициативой о внесении из-
менений в Кодекс Российской Федерации «Об административных 
правонарушениях».

осуществляющих региональный госу-
дарственный контроль (надзор) на ав-
томобильном транспорте, городском 
наземном электрическом транспорте 
и в дорожном хозяйстве, полномочи-
ями по рассмотрению дел об админи-
стративных правонарушениях, пред-
усмотренных статьей 11.21 КоАП РФ 
(в части административных право-
нарушений, совершенных в границах 
полос отвода и придорожных полос 
автомобильных дорог регионального 
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28 июня депутаты Ленобласти приняли проект обращения ЗакСа Ленобласти к Председателю Прави-
тельства Российской Федерации М.В. Мишустину по вопросу необходимости внесения изменений в 
Постановление Правительства Российской Федерации от 20 августа 2022 года №1469 «Об утвержде-
нии Правил предоставления финансовой поддержки на переселение граждан из аварийного жилищ-
ного фонда».

Разрушающиеся дома блокированной застройки 
необходимо причислять к аварийному жилищному 
фонду

Инициаторы обращения депу-
таты-единороссы  Саяд Алиев, Олег 
 Белов, Никита Коваль, Дмитрий 
 Рытов и Александр Рязанов  просят 
рассмотреть вопрос о дополнении 
Правил предоставления финансо-
вой поддержки на переселение граж-
дан из аварийного жилищного фонда 
в части распространения их не только 
на многоквартирные дома, но и на дома 
блокированной застройки.

Парламентарии отмечают, что
данные Правила определяют понятие 
«аварийный жилищный фонд» как со-
вокупность жилых помещений в мно-
гоквартирных домах, которые с 1 янва-

ря 2017 г. до 1 января 2022 г. признаны 
в установленном порядке аварийны-
ми и подлежащими сносу или рекон-
струкции в связи с физическим изно-
сом в процессе их эксплуатации.

Вместе с тем, большинство домов 
блокированной жилой застройки, 
построенных в период с начала 30-х 
и до конца 50-х годов  XX  века, нахо-
дятся в аварийном состоянии и тре-
буют незамедлительного включения 
в государственные программы пересе-
ления граждан из аварийного жилищ-
ного фонда.

В настоящее время такие дома 
не подпадают под понятие «аварий-

ный жилищный фонд», что не по-
зволяет включать их в региональные 
адресные программы по переселению 
граждан из аварийного жилищного 
фонда субъектов РФ, на реализацию 
которых предоставляется финансовая 
поддержка ПАО «Фонд развития тер-
риторий».

Данная проблема, по словам ини-
циаторов, носит острый социальный 
характер в связи с поступающими мно-
гочисленными обращениями граж-
дан, проживающих в домах подобно-
го типа, с просьбами о включении их 
в программу переселения из аварийно-
го жилищного фонда.

Документ разработан для поддерж-
ки граждан, участвующих в защите Го-
сударственной границы в составе до-
бровольных народных дружин.

В соответствии со статьей 41 Закона 
РФ от 01.04.1993 № 4730-1 «О Государ-
ственной границе Российской Федера-
ции» органы местного самоуправления 
вправе оказывать гражданам, участву-
ющим на добровольных началах в за-
щите Государственной границы, меры 
поддержки, в том числе осуществлять 
материальное стимулирование, предо-
ставлять льготы и компенсации в объ-
еме и порядке, определенном муници-

Приграничные районы Ленобласти 
смогут материально поощрять 
дружинников

28 июня депутаты приняли законопроект «О предоставлении иных 
межбюджетных трансфертов из областного бюджета Ленинград-
ской области бюджетам муниципальных образований Ленинград-
ской области, расположенных полностью или частично на пригра-
ничных территориях Российской Федерации».

пальными правовыми актами.
Напомним, в Ленинградской обла-

сти решение по выплатам дружинни-
кам, участвующим в охране границы, 
было принято еще в конце прошлого 
года. В феврале были подготовлены 
соответствующие изменения в госпро-
грамму «Безопасность Ленинградской 
области», разработан порядок, кото-
рый поддержала постоянная комис-
сия по законности и правопорядку 
Законодательного собрания. Однако 
позже выяснилось, что софинансиро-
вать можно полномочие, а не право. 
Для устранения правовой коллизии 

и был разработан законопроект.
Статьей 2 законопроекта установ-

лено, что иные межбюджетные транс-
ферты на финансовое обеспечение рас-
ходных обязательств по оказанию мер 
поддержки гражданам, участвующим 
на добровольных началах в защите Го-
сударственной границы Российской 
Федерации в составе добровольных 
народных дружин по защите Государ-
ственной границы Российской Федера-
ции, предоставляются в соответствии 
с методикой распределения и прави-
лами предоставления, установленны-
ми нормативными правовыми актами 
Правительства Ленинградской обла-
сти.

В настоящее время при подраз-
делениях Пограничного управления 
по Санкт-Петербургу и Ленинград-
ской области создано 35 добровольных 
народных дружин в составе 349 дру-
жинников. Из бюджета региона в 2024 
году планируется выделить на эти цели 
3,5 млн рублей. При необходимости 
сумма может быть увеличена.

По рекомендации профильной 
комиссии по бюджету и налогам зако-
нопроект единогласно принят в трех 
чтениях и вступит в силу после его 
официального опубликования.
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НОВОСТИ

Бюджет Фонда на 2022 год был 
утвержден областным законом в дека-
бре 2021 года, а в июле 2022 года в него 
были внесены изменения.

По доходам бюджет Фонда за 2022 
год в целом исполнен на 101,3% и соста-
вил 35 млрд 47 млн рублей. По налого-
вым и неналоговым доходам исполне-
ние бюджета Фонда составило 117 млн 
рублей.  

Расходная часть бюджета Фонда 
в 2022 году исполнена на 99,5% и со-
ставила 35 млрд 61 млн рублей.   Оста-
ток средств бюджета Территориально-
го Фонда на начало 2023 года составил 
170,9 млн рублей.

У депутатов областного парламента 
было к представлявшему документ на за-
седании директору Фонда Александру 
Алексееву немало вопросов. Александр 
Рязанов  («Единая Россия») уточнил: 
проводятся ли в больницах Ленобласти 
внеплановые проверки расходования 
бюджетных средств «в связи с послед-
ними событиями, когда выявляются хи-
щения». (В СМИ сообщалось, что сей-
час решается вопрос о возбуждении 
уголовного дела после пропажи со счета 
Тихвинской межрайонной больницы 44 
миллионов рублей, и речь может идти 
о «приписках» по количеству проле-
ченных там пациентов, то есть о нару-
шениях, связанных с использованием 
страховых средств – Ред.).  Глава Фонда 
подтвердил факт проведения проверок 
и отметил, что в прошлом году уже было 
выявлено нецелевое использование
 18 млн руб., средства были возвращены, 
а на нарушителей, медицинские органи-
зации, наложены штрафные санкции.

Глубокую обеспокоенность ситуа-
цией высказал и руководитель фрак-
ции «Справедливая Россия – За прав-
ду»  Александр Перминов. По его сло-
вам, выявление подобных нарушений 
– «системная работа, которую нужно 
было проводить давно, а начали это 

Итоги исполнения бюджета 
Терфонда ОМС одобрили, 
но с замечаниями

28 июня на 37-м очередном заседании Законодательного со-
брания депутаты одобрили в первом и третьем чтениях закон
«Об исполнении бюджета Территориального фонда обязатель-
ного медицинского страхования Ленинградской области за 2022 
год».

делать только сейчас».   Александр 
Перминов  также предположил, что
нарушения могут скрываться и в ча-
сти приобретения для медучредлений 
на средства Терфонда оборудования, 
и поинтересовался, были ли проведены 
соответствующие проверки. Александр 
Алексеев пояснил, что оплата оборудо-
вания для медорганизаций из средств 
бюджета осуществляется только после 
его фактической поставки и установ-
ки, и в ходе проверок этот вопрос тоже 
проработан. Тем не менее депутат на-
стаивал на необходимости тотальной 
проверки областных больниц не только 
по ситуации с фактически пролечен-
ными больными, но и по фактической 
закупке медицинского оборудования 
и расходных средств. Все депутаты воз-
главляемой им фракции, по его словам, 
приняли решение воздержаться от голо-
сования по данному вопросу, до более 
детального обсуждения сложившейся 
в связи со страховыми нарушениями 
ситуации, которое Александр Перминов 
и предложил провести в парламенте.

Никита Коваль  («Единая Россия») 
уточнил, с какого момента получают ме-
дицинскую помощь раненные участни-
ки СВО за счет средств Фонда. Он полу-
чил ответ, что помощь из средств ОМС 
пациенты получают только после своей 

демобилизации, а пока участник СВО 
является военнослужащим, расходы 
на лечение покрываются из средств Ми-
нобороны.

Депутат Ольга Ковальчук («Единая 
Россия») в своем выступлении обратила 
внимание на то, что ряд больниц Леноб-
ласти, согласно таблице, представлен-
ной в ходе доклада директора Терфон-
да, не закладывает средств на обучение 
медперсонала. Депутат, которая также 
возглавляет «Ленинградский областной 
институт развития образования» (ЛО-
ИРО), попросила руководство Фонда 
усилить контроль и по этому вопросу 
и принять меры. «Отсутствие обу-
ченного медицинского персонала, в том 
числе в наших образовательных органи-
зациях, остро чувствуется. Хотелось 
бы, чтобы при формировании будущего 
бюджета Фонда этим вопросам было 
уделено больше внимания», – отметила 
Ольга Ковальчук.

В итоге по предложению предсе-
дателя профильной постоянной ко-
миссии  Александра Петрова  («Единая 
Россия») депутаты все же одобрили за-
конопроект  «Об исполнении бюджета 
Территориального фонда обязательно-
го медицинского страхования Ленин-
градской области за 2022 год» в первом 
и третьем чтениях.
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Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области на 37-м заседании в июне приняли за-
конопроект по социальной поддержке данной категории граждан. 

Первый законопроект, ини-
циированный депутатом  Олегом 
 Петровым  («Единая Россия»), вно-
сит изменения в областной закон «Об 
Уполномоченном по правам ребен-
ка в Ленинградской области» в части 
уточнения срока, в течение которого 
Заксобрание Ленобласти осуществля-
ет прием предложений о кандидатах 
на должность нового Уполномоченно-
го по правам ребенка в Ленинградской 
области. В частности, устанавливается, 

Справедливости ради…

28 июня парламентарии Ленобласти приняли сразу два законо-
проекта, касающихся деятельности Уполномоченного по правам 
 ребенка в Ленинградской области.

что указанные предложения вносятся 
в областной парламент не позднее чем 
за 45 дней до окончания срока полно-
мочий ранее назначенного омбудсмена 
либо не позднее 45 дней со дня приня-
тия постановления Законодательного 
собрания Ленинградской области о до-
срочном прекращении его полномочий.

Кроме того, законопроектом пред-
лагается установить сроки назначения 
Уполномоченного в связи с перерывом 
в деятельности Законодательного собра-

Инициатором законопроекта 
«О внесении изменений в статью 2 об-
ластного закона «Об установлении по-
рядка и нормативов заготовки граж-
данами древесины для собственных 
нужд на территории Ленинградской 
области» стал прокурор области  Сергей 
 Жуковский. Он предложил предо-
ставлять лицам указанной категории 

Ветеранам и инвалидам боевых действий – 
дополнительные виды помощи

150 кубометров ликвидной древесины 
на строительство жилых домов. 

Когда данный законопроект обсуж-
дался профильной комиссией, депутаты 
озвучили существующую проблему: за-
частую по причине того, что ближай-
шие лесные наделы находятся в аренде, 
населению для заготовки древесины 
выделяются делянки, до которых слож-

но добраться. В ответ от представителя 
комитета по природным ресурсам про-
звучало признание в том, что чиновни-
ки об этом знают и стараются решать 
вопрос, оперативно выделяя удобные 
делянки, когда арендаторы лесных наде-
лов не продлевают договоры.

В результате законопроект был при-
нят во втором и третьем чтениях.

ния Ленинградской области, обуслов-
ленным наступлением периода летних 
каникул. В данном случае постановле-
ние о назначении на должность прини-
мается на ближайшем заседании ЗакСа. 

Второй законопроект вносит изме-
нения в областной закон от 25 февраля 
2005 года № 12-оз «О Перечне государ-
ственных должностей Ленинградской 
области, денежном содержании лиц, 
замещающих государственные долж-
ности Ленинградской области, Реестре 
должностей государственной граждан-
ской службы Ленинградской области 
и денежном содержании государствен-
ных гражданских служащих Ленин-
градской области». Его инициаторы 
депутаты  Валерия Коваленко  («Спра-
ведливая Россия – За правду») и  Татьяна 
 Бездетко («Единая Россия») предлагают 
уравнять размер месячного денежно-
го вознаграждения для всех областных 
омбудсменов (в  настоящее время зар-
плата Уполномоченного по правам ре-
бенка в Ленинградской области ниже, 
чем у его коллег – Уполномоченного 
по правам человека и Уполномоченного 
по защите прав предпринимателей Ле-
нинградской области). 

По мнению авторов законопроек-
та, Уполномоченный по права ребенка 
совершает одинаковые действия по за-
щите прав граждан наравне с другими 
омбудсменами Ленинградской обла-
сти и достоин такого же денежного воз-
награждения, что и его коллеги. Зако-
нопроект направлен на справедливую 
оценку труда Уполномоченного по пра-
вам ребенка в Ленинградской области.

Оба законопроекта депутаты при-
няли сразу в трех чтениях.

НОВОСТИ
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Законопроектом предлагается 
внести изменения в соответствующий 
областной закон в целях закрепления 
полномочий Правительства Ленин-
градской области в сфере перевозок 
пассажиров и багажа легковым такси 
в связи с принятием Федерального 
закона «Об организации перевозок 
пассажиров и багажа легковым такси 
в Российской Федерации, о внесении 
изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации 
и о признании утратившими силу от-
дельных положений законодательных 
актов Российской Федерации», всту-
пающего в силу 1 сентября 2023 года.

В частности, к полномочиям бу-
дет относиться установление порядка 
предоставления, приостановления, 
возобновления, аннулирования дей-
ствия разрешения на осуществление 
деятельности по перевозке пассажи-
ров и багажа легковым такси и права 
на осуществление деятельности служб 
заказа легкового такси в Ленинград-
ской области. Также Правительство 
Ленобласти будет устанавливать по-
рядок ведения региональных рее-
стров легковых такси, перевозчиков 
легковым такси и служб заказа лег-
кового такси Ленинградской области. 
Будет устанавливать их обязанности 
по предоставлению сведений о та-
рифах на перевозку легковым такси 
в уполномоченный орган, а также 
порядок размещения таких сведений 
на официальном сайте уполномочен-
ного органа в информационно-теле-
коммуникационной сети «Интернет» 
либо на официальном сайте Прави-
тельства Ленобласти.

Кроме того, к полномочиям бу-
дет относиться установлению запрета 
на предложение услуги по перевозке 
пассажиров и багажа легковым такси 
на территориях аэропортов, железно-
дорожных вокзалов и автовокзалов, 
за исключением мест, оборудованных 
для предложения и (или) оформления 
таких услуг, особенности организации 
перевозок пассажиров и багажа легко-
вым такси на таких территориях.

Отвечать будет Правительство Ле-
нобласти и за порядок организации 
парковок (парковочных мест) для лег-
ковых такси в местах повышенного 
спроса на перевозки пассажиров и ба-
гажа, предоставление мест для стоян-
ки легковых такси на парковках обще-
го пользования.   

Во втором чтении от депута-
та   Андрея Лебедева  (ЛДПР) посту-
пило 35 поправок, которыми, в том 

Перевозка пассажиров и багажа 
легковым такси будет урегулирована 
законом региона

Соответствующие изменения в областной закон «Об организа-
ции регулярных перевозок пассажиров и багажа автомобильным 
транспортом в Ленинградской области» 28 июня приняли депутаты 
ЗакСобрания Ленобласти.

числе, расширены вышеназванные 
полномочия Правительства Ленобла-
сти.

В частности, добавляется пол-
номочие по установлению порядка 
проведения аттестации на знание рас-
положения на территории Ленинград-
ской области объектов транспортной 
инфраструктуры, объектов культур-
ного наследия (памятников истории 
и культуры) (при наличии), медицин-
ских организаций, объектов образо-
вания, спорта, объектов, занимаемых 
органами государственной власти 
и органами местного самоуправления, 
а также путей подъезда к ним, дей-
ствий в чрезвычайной ситуации, пра-
вил перевозки пассажиров и багажа 
легковым такси, и требования к ука-
занным знаниям.

Важной поправкой стало дополне-
ние законопроекта новой статьей, ко-
торая содержит обязательные требо-
вания в сфере организации перевозок 
пассажиров и багажа легковым такси.

Так, уточнено, что:
• право на осуществление дея-

тельности службы заказа легкового 
такси предоставляется на пять лет;

• цветовая гамма кузова легко-
вого такси должна соответствовать 
следующим требованиям: 1) основной 
цвет кузова белый; 2) по всей длине 
боковых поверхностей кузова не ниже 
десяти сантиметров от нижних гра-
ниц рамок боковых окон размещают-
ся полосы желтого цвета, имеющие 
светоотражающие свойства, шириной 
от десяти до пятнадцати сантиметров.

Также одной из поправок уста-
новлено, что эти требования к цве-
товой гамме кузова легкового такси 
не применяются до окончания сро-
ка действия выданного разрешения 
до вступления в силу предлагаемого 
законопроекта, а срок вступления 
в силу предлагается установить 1 сен-
тября 2023 года.

С учетом принятых поправок зако-
нопроект приняли и в третьем чтении.

НОВОСТИ
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В этом году в Законодательное со-
брание поступило шесть ходатайств 
о присвоении почетного звания. До-
кументы по одному из кандидатов 
не соответствовали требованиям об-
ластного закона «О звании «Почетный 
гражданин Ленинградской области». 
По остальным пяти кандидатам было 
решено провести рейтинговое голосо-
вание:

Боровских Любовь Констан-
тиновна  – учитель русского языка 
и литературы муниципального обра-
зовательного учреждения «Гимназия» 
г. Кириши (по ходатайству Губерна-
тора Ленинградской области А.Ю. 
 Дрозденко). 

Москаль Елена Федоровна – пре-
зидент Нотариальной палаты Ленин-
градской области (ходатайство ви-
це-президента Нотариальной палаты 
Ленинградской области Н.С. Быстро-
ва). 

Птушкин Юрий Васильевич  – 
председатель Совета Леноблпотреб-
союза  (ходатайство заместителя пред-
седателя Совета Леноблпотребсоюза 
Н.А. Васильевой).

В «полку» Почетных прибыло

28 июня на заседании Законодательного собрания депутаты проголосовали за кандидатов название 
«Почетный гражданин Ленинградской области».

Петренко Николай  Васильевич – 
вице-президент,  исполнительный 
директор по управлению дочер-
ними строительными организа-
циями, советник вице-президента 
АО «Атомстройэкспорт» (ходатайство 
Почетного гражданина Ленинград-
ской области В.А. Василенко).

Смолин Виктор  Валентинович   
–  Почетный гражданин Тоснен-
ского района (ходатайство главы
Тосненского района А.Л. Канце-
рева и и.о. главы администрации 
И.Ф.  Тычинского). 

В результате рейтингового го-
лосования кандидатура  Любови 
 Боровских набрала 32 голоса, осталь-
ные кандидаты не набрали нужного 
количества голосов.  По закону кан-
дидат на это звание должен набрать 
большинство голосов от установлен-
ного числа депутатов, то есть не менее 
26 голосов.

Чествование нового Почетного 
гражданина Ленинградской области 
по традиции прошло на Дне Ленин-
градской области, который в этом году 
отмечали 3 августа в Тосно.

ДЛЯ СПРАВКИ
Звание «Почетный гражданин 

Ленинградской области» является 
высшим знаком общественной при-
знательности Ленинградской области 
лицам, внесшим выдающийся вклад: 
в развитие Ленинградской области, по-
вышение ее роли и авторитета в России 
и за рубежом; в укрепление демократии 
и защиты прав человека, в науку, искус-
ство, духовное и нравственное разви-
тие общества.

Ежегодно звание «Почетный граж-
данин Ленинградской области» при-
сваивается не более чем двум лицам. 
В случае если на присвоение звания 
«Почетный гражданин Ленинградской 
области» представлено более двух кан-
дидатур, проводится рейтинговое го-
лосование.

Решение о присвоении звания 
«Почетный гражданин Ленинградской 
области» принимается большинством 
голосов от установленного числа депу-
татов Законодательного собрания Ле-
нинградской области тайным голосо-
ванием с использованием электронной 
системы подсчета голосов.

НОВОСТИ
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В церемонии награждения приня-
ли участие два «старейших» депутата 
областного парламента, которые ра-
ботают в нем уже шестой созыв:  Олег 
 Петров, возглавляющий постоянную 
комиссию по законности и правопо-
рядку, и Александр Петров, председа-
тель постоянной комиссии по здраво-
охранению (оба – «Единая Россия»).

В 2023 году  победителями конкур-
са стали:

В номинации «Наибольшее коли-
чество информационных материалов 
о деятельности Законодательного со-
брания Ленинградской области, опу-
бликованных в периодическом печат-
ном средстве массовой информации»:

1-е место: газета «Рабочее слово» 
(Бокситогорский район);

2-е место: газета «Приозерские ве-
домости»;

3-е место поделили: газета «Сель-
ская новь» (Волосовский район) 
и газета «Уездные вести» (Гатчинский 
район).

В номинации «Наибольшее коли-
чество радиосюжетов о деятельности 
Законодательного собрания Ленин-
градской области, вышедших в эфире 
радиостанции» победили:

1-е место: радио «Тихвин»;
2-е место: радио «Балтийский бе-

рег» (Сосновый Бор);

15-й конкурс СМИ «Эффективное 
сотрудничество»: награды вручены

6 июля в рамках традиционной встречи с руководителями СМИ ре-
гиона по итогам весенней парламентской сессии депутаты Зако-
нодательного собрания Ленинградской области вручили награды 
победителям ежегодного конкурса для средств массовой инфор-
мации Ленинградской области «Эффективное сотрудничество».

3-е место: радио Тосно (ООО 
«В.И.-ТОС»).

В номинации «Наибольшее количе-
ство телесюжетов о деятельности Зако-
нодательного собрания Ленинградской 
области, вышедших в эфире телекомпа-
нии» награждены:

1-е место: Выборгская муници-
пальная телекомпания «Медиа Группа 
«Наш город»;

2-е место: Телекомпания «Оре-
ол-ИНФО» (Гатчина).

Награду за 3-е место решено 
не присуждать.

В номинации «Наибольшее коли-
чество материалов, опубликованных 
в электронном средстве массовой ин-
формации в информационно-телеком-
муникационной сети «Интернет» на-
граждены:

1-е место: сетевое издание «Сясь-
ТВ»;

2-е место: сетевое издание «Газета 
«Выборг»;

3-е место: сетевое издание «Ки-
ришский факел».

Поздравляем всех победителей 
и желаем новых творческих успехов!

Председатель Законодательного 
собрания Сергей Бебенин вручил выс-
шую награду областного парламента:

Бритвиной Ирине Павловне  – 
депутату совета депутатов муници-
пального образования Всеволожское 
городское поселение Всеволожского 
муниципального района Ленинград-
ской области, директору общества 
с ограниченной ответственностью 
«Кураж»;

Козлову Василию Николаевичу – 
главе муниципального образования 
«Полянское сельское поселение» Вы-
боргского района Ленинградской об-
ласти;

Чекенюк Раисе Петровне  – гла-
ве муниципального образования 
Шугозерское сельское поселение 
Тихвинского муниципального района 
Ленинградской области, директору му-
ниципального общеобразовательного 
учреждения «Шугозерская средняя об-
щеобразовательная школа»

Почетным знаком они награжде-
ны за значительный вклад в развитие 
и укрепление местного самоуправле-
ния в Ленинградской области.

Награды - достойным

28 июня на заседании Законодательного собрания состоялась  
 Церемония награждения Почетным знаком Законодательного со-
брания Ленинградской области.

За значительный вклад в развитие 
и укрепление законодательства, пар-
ламентаризма Ленинградской области 
Почетным знаком также награждены:

Каторгина Вероника Сергеевна – 

помощник депутата Законодательного 
собрания Ленинградской области;

Лебединский Михаил Евгенье-
вич – председатель Избирательной ко-
миссии Ленинградской области.
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«Сегодня в зале много знакомых 
лиц, которые известны в Ленинград-
ской области и не первый раз прохо-
дят церемонию награждения. И это 
не случайно: все, кто получает такую 
оценку своего труда, не теряются, 
а продолжают участвовать в разви-
тии нашего региона. Хочу пожелать 
вам всем успехов, всего самого добро-
го и до новых встреч», – подчеркнул 
в своем выступлении Сергей Бебенин.

В этот раз впервые награды по-
лучали участники специальной во-
енной операции. За мужество, отвагу 
и самоотверженность, проявленные 
при исполнении гражданского и во-
инского долга, двое бойцов были от-
мечены значимыми государствен-
ными наградами: командир группы 
связи  Евгений Ушенин  удостоен ор-
дена Мужества, а рядовой-мотостре-
лок  Антон  Азимов  – медали «За от-
вагу». Умелые действия наших бойцов 
на передовой помогли спасти жизни 
их товарищей, обеспечить связь с ко-
мандованием, отразить атаки против-
ника и отстоять стратегически важные 
позиции.

За заслуги в области сельского 
хозяйства и многолетнюю добросо-
вестную работу орденом Дружбы на-

В Ленобласти наградили заслуженных 
жителей

Церемония вручения государственных наград Российской Фе-
дерации и наград Ленинградской области состоялась в Доме 
Правительства 3 августа. В торжественной обстановке более 
60 человек наградили губернатор Александр Дрозденко и пред-
седатель Законодательного собрания Сергей Бебенин («Единая 
Россия»).

гражден советник по общим вопросам 
Племенного завода «Рапти», депутат 
Законодательного собрания Ленин-
градской области первого, третьего 
и четвертого созывов Виктор Санец.

За заслуги в укреплении законно-
сти, защите прав и интересов граждан, 
многолетнюю добросовестную работу 
медалью ордена «За заслуги перед Оте-
чеством» I степени награжден предсе-
датель комиссии по вопросам помило-
вания на территории Ленинградской 
области, руководитель приемной 
Губернатора Ленинградской области 
в Тосненском районе, а в прошлом – 
депутат Законодательного собрания 
четвертого, пятого и шестого созывов, 
в четвертом созыве – спикер областно-
го парламента Иван Хабаров.

Благодарность Министерства 
строительства и жилищно-комму-
нального хозяйства России за суще-
ственный вклад и достижение вы-
соких результатов в решении задач, 
направленных на социально-эко-
номическое развитие Донецкой 
и Луганской народных республик, 
Запорожской и Херсонской областей 
объявлена Правительству Ленинград-
ской области и вручена главе регио-
на  Александру Дрозденко.

Среди награждаемых – видные де-
ятели культуры и искусства. Так, знак 
отличия «За заслуги перед Ленинград-
ской областью» получил   Владимир 
Кириллов  – генеральный директор 
Государственного музея истории 
Санкт-Петербурга. Знаком отличия 
«За вклад в развитие Ленинградской 
области» награжден солист, Народ-
ный артист Российской Федера-
ции  Василий Герелло. Эту же награду 
среди прочих получили депутат Госу-
дарственной Думы Федерального Со-
брания Российской Федерации Сергей 
Петров,  директор Лодейнопольского 
центра образования «Развитие»  Гали-
на Голованова  и заведующая отделе-
нием «Милосердие №2» Вознесенско-
го дома-интерната для престарелых 
и инвалидов» (Подпорожский рай-
он)  Ольга Фатеева.

Высокий профессионализм жите-
лей и трудовых коллективов Ленин-
градской области был отмечен и реги-
ональными наградами.

Почетной грамотой Губернато-
ра Ленинградской области удостоен 
депутат Законодательного собрания 
Павел Коржавых  («Единая Россия»). 
Благодарность Губернатора вручена 
заместителю Председателя Правитель-
ства Ленинградской области – предсе-
дателю комитета по сохранению куль-
турного наследия  Владимиру Цою, 
в прошлом депутату регионального 
парламента трех созывов.

За высокие достижения в про-
фессиональной и общественной де-
ятельности, в честь юбилея Петра I 
и за значительный вклад в развитие 
региональных связей с Санкт-Петер-
бургом памятным знаком «350 лет 
Петру Великому» награжден глава ад-
министрации МО «Лодейнопольский 
район Ленинградской области»  Илья 
Дмитренко.

Медаль Союза женщин России 
за плодотворную общественную дея-
тельность на благо развития женского 
сообщества Ленинградской области, 
активную работу по организации гума-
нитарной помощи военнослужащим 
и мобилизованным, а также за обеспе-
чение социальной, психологической 
и духовной поддержки их семей и род-
ственников вручена начальнику отде-
ла межрегионального, международно-
го сотрудничества и взаимодействия 
с общественными организациями 
аппарата Законодательного собрания 
Ленинградской области, председателю 
регионального отделения Союза жен-
щин России  Татьяне Толстовой.

НОВОСТИ
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